

Número suelto, 15 cént.

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.º
TELEFONO 1705

Imperiario

AÑO 11

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 157

Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

Tras un brillante combate ha caído Guernica en nuestro poder

El botín de guerra es importantísimo

El incendio de Guernica

Guernica está ya en poder del Ejército Nacional

Mejor dicho, está en poder del Ejército nacional que queda de Guernica, la villa que las hordas rojas en contubernio siniestro con los separatistas de Aguirre, han convertido en ruinas.

Como Irún, como Eibar, como Lequeitio, Guernica ha sufrido el temporal apocalíptico de los que al huir ("Son órdenes precisas de Moscú"), dejan el incendio y la miseria como una estela de locura.

Es inútil que Aguirre mienta una vez más y pretenda atribuir a nuestro Ejército la destrucción de Guernica.

¡Es inútil! El mundo sabe ya a qué atenerse sobre la barbarie que desencadenada desde el 17 de julio la turba de malhechores de toda suerte de delincuentes de todo género y se han reunido en la España de Azana y de la C. N. T. de Largo Caballero y de la F. A. I. del ridículo presidente de la república de Euzkadi y de los sin Dios.

Conoce los sesenta mil asesinatos de Madrid, los cincuenta mil de Barcelona y el exterminio de personas honradas que se ha consumado en Albacete, Valencia y demás ciudades sometidas a su terror; la destrucción de casi todas las iglesias de su territorio, el martirio y muerte de más de 17.000 sacerdotes...

No ignora tampoco, ¡oyelo, Aguirre, gran criminal y pequeño miserable!, "que en Bilbao fueron ametrallados y abatidos, más de veinte mil presos, veinte mil hombres honrados, jóvenes, fuertes, inteligentes, que no habían cometido más delito que pensar en una grande y digna, en una España de todos, y la llevaban en el corazón

¿Lo oyes, Aguirre? Era la flor de Vizcaya. Y ahí están también los periódicos rojos de Madrid, que nosotros hemos leído muchas veces y que conservamos como testimonio predicando el exterminio y la destrucción de las ciudades, que tengan que ser abandonadas ante la presión del enemigo.

Madrid—se ha escrito en Madrid muchas veces—no será sino un montón de ruinas cuando el adversario intente entrar en él. Si entra no encontrará más que un solar". Es la táctica de huida preconizada por Rusia y esta táctica no es un secreto que haya querido conservar misteriosamente el marxismo.

Guernica ha sido destruida por los rojos al servicio de los separatistas vascos. Está probado ya y se probará todavía mejor con las declaraciones de los que han presenciado en la misma Guernica el incendio de esta villa, concienzudamente proyectado y realizado el día 27 por los que se disponían a huir.

Ningún avión nuestro voló aquel día sobre Vizcaya. Pero hay más todavía. Hoy, que se invitó a los periodistas extranjeros que viven y trabajan en nuestra azona a que entraran en Guernica, con las tropas de ocupación, a que comprobaran el torpe y repugnante embuste de Aguirre. ¡Aguirre! ¡Sigues mintiendo como el más vulgar de los delincuentes! Como un quincenario cualquiera. Pero eres un asesino en pie, ridículamente erguido. Nos debes las dos mil vidas que cortaste en los barcos siniestros, en la cárcel de Larrinaga, en la casa Galearay y en el Convento de los Angeles Custodios. Nos

debes Guernica, que no era tuya, sino del país vasco, que no eres tú, y de España, que somos nosotros. Y debes también las vidas de todos esos hombres, engañados por ti que has conducido y conduces al sacrificio y a los que no les cuentas—criminal y pequeño miserable—, que mientras sigues pidiéndoles resistencia, heroísmo, tenacidad, y sacrificio absoluto, tú, que has enviado ya tu familia a San Juan de Luz, te preparas una fuga de mujerzuela.

Conocemos todos tus preparativos de evasión, todas las argucias que has imagi-

Una sangrienta manifestación en Valencia contra Largo Caballero

En Valencia se han manifestado los milicianos al grito de "Abajo Largo Caballero. Queremos todo el poder para el pueblo".

Fue necesaria la intervención de la fuerza pública para disolver a los manifestantes.

En el tiroteo trabado resultaron veinte muertos y varios heridos

nado para salir volando como el más ligero de los carteristas, sin volver siquiera la cabeza hacia la Vizcaya que dejas convertida en ruinas. Y ahora has de saber que en esa Guernica en ruinas que nos debes se ha recibido con el mayor júbilo con una alegría inmensa, precisamente a causa de tu espantoso crimen a la España que llegaba con el Ejército Nacional.

Boletín Informativo

Noticias recibidas del Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día 29 de abril de 1937:

Ejército del Norte y Sur

FRENTE DE ARAGON, MADRID, AVILA, LEON, ASTURIAS, SORIA Y ANDALUCIA.—Ligeros tiroteos, con dos pequeños ataques en Aragón y Asturias, rechazados, con grave quebranto para el enemigo.

FRENTE DE VIZCAYA.—Continuó el victorioso avance de nuestras tropas sobre Guernica, tomándose todos los pueblos que se encuentran al Este de la ría del mismo nombre, apoderándose, después de un brillante combate, de la histórica población de Guernica, que defendía una División, compuesta de batallones vascos, asturianos y santanderinos, cogiendo prisionero al jefe que mandaba dicha unidad y muertos varios oficiales del Estado Mayor. Se han cogido al enemigo numerosos heridos, gran cantidad de muertos y cerca de cuatrocientos prisioneros; también fue capturado un diputado provincial nacionalista que actuaba de comandante de artillería del sector.

El material cogido al enemigo es importantísimo, sin haber sido clasificado todavía por lo cuantioso del mismo y estar esparcido por los lugares del combate.

La destrucción llevada a cabo por los rojos en la parte más rica de la villa, es semejante a la producida por las hordas rojas antes de abandonar Eibar.

La indignación de nuestras tropas por tan bárbaras destrucciones, aumenta su espíritu para liberar al pueblo vasco de sus verdaderos verdugos.

Salamanca, 29 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Franco el justiciero

Las madres de los soldados combatientes del pueblo de Gujuelo (Salamanca) reciben la justicia que pidieron al Jefe del Estado en demanda de que no se tolere que haya emboscados mientras sus hijos estaban combatiendo en el frente.

Siete madres de los soldados combatientes del pueblo de Gujuelo, llamadas Manuela Muro, Julia Hernández, Manuela Parra, Catalina Moreno, María Jiménez, Anastasia Hernández y Ramona Hernández, dirigieron un escrito al Generalísimo Franco, que, copiado al pie de la letra, dice así:

"Viva España! ¡Viva Franco! Excmo. Sr. General Franco: Las abajo firmantes, madres de hijos que tenemos en el frente y muy gustosas que estén allí cumpliendo con su deber de patriotas, doloridas de España y de que en estos momentos atravesamos, nos parece que todos los hombres juveniles debieran estar en esos sitios que hoy la Patria necesita, vemos en nuestro pueblo querido de Gujuelo muchachos de veintiocho a veintinueve años pasear y dedicarse a su vida particular, nos parece debían estar siendo útiles a la Patria, exponemos a V. E. con el debido respeto se haga justicia. Los nombres de dichos muchachos van al respaldo.

Dios guarde a V. E. muchos años para la defensa de nuestra querida España.

Gujuelo, 27 de abril de 1937. Los nombres del respaldo son:

Miguel Julián, Julián Hernández, Francisco Fel, José Rodríguez, José Gómez, Bernardo Rodilla, Crispulo Rodilla, Pascual Manzano y hermano, Hipólito Hernández, Mateo Gómez, Anselmo Manzano, Miguel Gómez, Jacinto Rodríguez, Federico González, Antonio Acosta y Antonio Maldonado y hermano y otros más que no recordamos en estos momentos."

El Generalísimo Franco ordenó inmediatamente de tener noticias de tan transcendental deseo de las madres de los soldados, que se hiciera una averiguación rápida y exacta del hecho denunciado. Al siguiente día, 28 de abril, en el Ayuntamiento del pueblo de Gujuelo, ante las autoridades, comparecieron el alcalde, secretario, concejales, comandante del puesto de la Guardia civil, jefe de la Guardia municipal, cura párroco, maestros y maestras y vecinos buenos, uno rico, otro pobre, una ri-

ca y otra pobre y las madres firmantes de la instancia, se llama a los hombres de Gujuelo que figuraban en la relación expuesta por dichas madres y resultó que, en efecto, de la relación dada por las madres, excepto José Rodríguez, Mateo Gómez, Jacinto Rodríguez y el que se llama en la relación hermano de Antonio Maldonado, todos estaban trabajando y haciendo su vida normal y ellas mismas reconocieron públicamente que así lo hacen, o sea que si bien no estaban en filas, estaban trabajando en sus faenas o haciendo su vida ordinaria y que, en vista de las manifestaciones de las madres de sus convecinos hermanos del pueblo, y a pesar de que ellos al no haberse incorporado a filas era porque estaban exceptuados por las leyes vigentes antes de esta guerra, en la que se ventila la vida y el honor de la Patria, y que las excepciones que ellos disfrutaban

La Generalidad en consejo

Barcelona (4,30 tarde).—En vista de los sangrientos sucesos ocurridos esta mañana entre un grupo de anarquistas y carabineros de los cuales resultaron trece muertos, la Generalidad se reunió en consejo extraordinario para adoptar medidas encaminadas a la regulación del orden público en toda Cataluña. El consejo duró dos horas facilitándose una nota por el consejo de cultura. (De nuestro servicio especial.)

no eran ahora suficientes para no rendir ante ella todos los esfuerzos y el sacrificio de la vida que es el supremo, renunciaban a esos derechos de leyes publicadas en otras ocasiones en que no había iguales peligros e iguales deberes y pedían allí mismo voluntarios para incorporarse al Ejército y que las instancias serían entregadas inmediatamente al alcalde.

Cuando los españoles desean la

(Continúa en la pág. 4)

Aguirre huye a París

Bilbao (seis tarde).—El presidente de la República de Euzkadi Aguirre ha salido en un avión con un equipo de fútbol que marcha a París a celebrar un encuentro. Aguirre marchó acompañado de su padre y un hijo de corta edad. (De nuestro servicio especial.)

En Bilbao se sublevan dos batallones

Bilbao (cuatro tarde).—En Bilbao, en vista de la grave situación de los frentes, dos batallones de milicianos, dispuestos para salir a retorgar Guernica, se han negado, sublevándose entre grandes gritos de "queremos la cabeza de Aguirre".

Las fuerzas de la policía que se negaron a que la manifestación aumentase, fueron disueltas a tiros de pistola ametralladora, por un grupo de manifestantes, resultando varios policías muertos. (De nuestro servicio especial.)

Ha salido "VERTICE", la gran revista nacional



Diputación Provincial

Sesión de la Comisión Gestora

A la hora de costumbre se abre la sesión, a la que asisten el señor presidente, don Isidoro Basarán; los gestores señores Garro, López Palomo y Vaquero, y el secretario e interventor, respectivamente, de la Corporación, señores Bécker y Esparraguera.

ORDEN DEL DIA

Se lee el escrito presentado por el oficial de primera categoría, señor Vaquero, en súplica de que sea modificado el acuerdo de 15 de marzo último, concediéndole derecho a la percepción de un quinquenio durante el año 1936. (El gestor señor Vaquero se ausenta del salón.)

El informe es desfavorable y la comisión se pronuncia por éste.

Hay otra petición de quinquenio por el arquitecto provincial señor Gómez Luengo, con informe favorable, a la que se accede.

Recurso presentado por doña Purificación Martín Gamero, viuda del que fué funcionario excidente de la Diputación, don Luis Mateo Moreno, pidiendo reposición del acuerdo por el que se le señaló la pensión de viudedad. Se habla en el escrito de la condición de "funcionario técnico" a que dicho señor se le atribuye, como procurador de la misma para argumentar a base de ello y del precedente de un señor letrado, el derecho que la asiste a percibir una pensión de 2.400 pesetas y no de 1.500 que se le señaló. Abunda el escrito en citas legales y considerandos que fundamentan la petición.

El informe es desfavorable; con clara visión del asunto, se desentraña en él el contenido del escrito, rebatiendo uno por uno todos sus puntos para concluir proponiendo a la comisión se desestime aquél y se ratifique en el acuerdo de referencia, si bien la interesada puede entablar recurso.

Entre las razones que en él se aducen se fija el criterio de que sólo son funcionarios los que ingresaron por oposición o concurso.

La comisión se manifiesta de acuerdo con el informe y, a propuesta del señor Vaquero, se decide que pase el asunto a informe del letrado.

Sobre abono de haberes se da lectura a los escritos presentados por los funcionarios don Pedro Pérez y señor Cazalla, ampliando las declaraciones juradas que ya tenían presentadas. El primero estuvo en el Alcázar y su señora no pudo percibir sus haberes por considerarle los rojos destituido. El segundo aduce que "cree" no se le abonaron por haberse hecho un anticipo anterior a la fecha en que debió percibirlos. Respecto del primero, la Comisión acuerda que se le abonen, por lo que al segundo se refiere, que se proceda a la liquidación de lo que debe percibir menos el importe de aquel anticipo.

El ilustrísimo señor presidente de la Audiencia comunica estar vacante la plaza de mecanógrafo de la Secretaría del Tribunal de lo Contencioso-administrativo, proponiendo para dicho cargo a don Joaquín Sánchez Cabezedo, a lo que se accede, si bien por el señor interventor se hace la salvedad de que su sueldo será de 2.000 pesetas, pues las quinientas más de que disfrutaba su anterior era un beneficio especial a él concedido.

Se da cuenta de un informe de Vías y Obras, en el que se dictamina que los daños causados en las obras del camino vecinal de Valdeverdeja a Calzada de Oropesa por Caleruela, son debidos a las abundantes lluvias y no imputables al contratista.

Se abre amplia discusión sobre el asunto. El señor Vaquero establece que existen dudas de que el camino fuera realizado conforme al proyecto aprobado, en cuyo caso habría que ver hasta qué punto la infidelidad de interpretación del proyecto pudo ser causa de aquellos desperfectos.

El señor presidente entiende que cumplidos los trámites legales de

recepción de la obra, es difícil aquilatar hasta qué punto puede imputar estos desperfectos, toda vez que esa entrega legal o con apariencias legales se hizo a otra comisión. El mismo criterio sostiene el señor López Palomo, en la creencia de que las circunstancias han hecho ya inoportuna toda protesta.

El señor Garro opina que en todo caso se vea si se ha seguido o no el proyecto, porque imputar los perjuicios es prácticamente poco viable.

El señor López Palomo informa ampliamente, por ser un asunto de su distrito, y se muestra partidario de que se proceda inmediatamente al arreglo de los desperfectos ocasionados, ya que el abandono o aplazamiento lo originaría mayores, si bien después de esta inmediata reparación pueden hacerse cuantas gestiones se estimen oportunas, a fin de que pueda verse claramente a quién son imputables esos daños.

El señor presidente resume to-

do lo expuesto en el sentido de que se proceda a las averiguaciones pertinentes, pero anteponiendo a ellas la necesidad de arreglar los daños producidos por el temporal, y así se acuerda.

Informa el señor Garro sobre el vecino del Casar de Escalona, Bonifacio López Jiménez, que solicita por instancia la plaza de auxiliar del c. v. de dicho pueblo a la carretera de Extremadura, y se accede con la condición expuesta por el señor interventor, de que por ahora no podrá percibir haberes.

Se aplaza el punto octavo del orden del día para que puedan verificarse determinadas diligencias.

BENEFICENCIA E INDETERMINADO

El señor administrador del Hospital de Dementes presenta facturas por valor de 940,15 pesetas; el de Reunidos, por importe de

Continúa en la pág. 7.)

La imagen de Ntra. Sra. del Valle rescatada

Ayer, a las nueve y cuarto de la mañana, un grupo de jóvenes amantes de las tradiciones de Toledo, emprendieron una sencilla y simpática empresa, al mando del capitán Lugo, defensor del Alcázar.

Cruzando el barco, llegaron hasta la ermita de Nuestra Señora del Valle, cuya festividad se celebra el Primero de Mayo, y rescataron la imagen de la Virgen, que como todos saben los rojos trataron de destruir.

La imagen, que presenta sólo pequeños deterioros, estará expuesta en la Capilla Mayor de nuestra Santa Iglesia Catedral, donde se le rendirá el culto acostumbrado.

Al recoger esta nota, que casi en forma de rumor nos llega, la damos a la publicidad con la satisfacción y la simpatía de un hecho así merecido.

Una vez más nos unimos en espíritu y gritamos a los que como nosotros sienten las emociones insuperables de nuestra ciudad:

¡Viva Toledo y sus imágenes tradicionales! ¡Arriba España!

Necesitan trabajo
Joven bachiller, estudiante de Agrónomos, y señorita joven en Comercio o análogo.

PANADEROS, 8

NECROLOGICA

El día 20 del presente mes halló honrosa muerte en Tres Picos de las Inchortas (Guipúzcoa) el camarada Emilio Guzmán Cuenca, de las J. O. N. S. de Palencia, y que actualmente prestaba servicio como alférez del Ejército.

Actuó desde los comienzos del movimiento como falangista en las centurias palentinas, donde se distinguió por su actividad y entusiasmo.

A las numerosas expresiones que la distinguida familia Guzmán Cuenca unimos nuestro pésame por la sensible pérdida de nuestro camarada.

Emilio Guzmán Cuenca. ¡Presente!

sonaje por ella representado. Bousso, García Carrillo y demás aficionados, tuvieron igual acierto en el desempeño de sus papeles.

Al final ya de la obra, cuando la cosa se ponía un poco seria, los amenos actores no pasaron por ello y se bajó el telón mientras toda la compañía lloraba a carcajadas.

En el segundo entreacto tuvo lugar un lindísimo recital de canto a cargo de las bellísimas señoritas Rosita Hermosilla y Llorente; aquella, acompañada al piano por esta última.

Fué de notar en este recital la acertada elección de canciones, todas de una delicadeza grande: "Clavelitos", "Las Hilanderas", "Los Camaguanayos", "Granadinas" y, por último, fué recibida con una ovación estruendosísima una jota.

El arte de la señorita Hermosilla, ya premiado en anteriores certámenes con el premio "Lucrecia Arana", es de una exquisitez y una belleza elevadísimas.

El realismo en la expresión y la elegancia en el ademán, juntamente con una linda voz, hicieron de "Clavelitos" y demás canciones una verdadera delicia coronada en el piano por la señorita Llorente.

Desde estas columnas mandamos nuestra más entusiasta enhorabuena a los organizadores y actores de la fiesta.

La velada de hoy en el Cine Moderno

Organizado por la Federación de Estudiantes Católicos de Toledo.

El fallo del Jurado calificador ha sido el siguiente:

"Premio de honor de la Federación de Estudiantes Católicos" a la mejor composición poética en prosa o en verso sobre los mártires de la Federación, al trabajo presentado bajo el lema: "Palmas y Lirios", dedicado a Antonio Rivera.

Tema I.—"Ideas políticas

GOBIERNO CIVIL

Circular núm. 45

El Excmo. señor general jefe del séptimo Cuerpo de Ejército (Valladolid), en oficio del 17 del actual, me dice:

"Siedo preciso para la fabricación de bombillas de luz eléctrica la utilización de los casquillos metálicos de las usadas, disponga que se remitan al Parque de Intendencia de esta Plaza, todas las bombillas fundidas o los casquillos de las rotas que existan o se produzcan en Cuerpos, Centros y Dependencias.

Lo que se hace público en este periódico oficial para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Toledo, 27 de abril de 1937.
El Gobernador civil, *Silvano Cirujano*.

Correo Toledo-Talavera de la Reina

A partir del día primero de mayo, el Correo que salía a las cuatro de la tarde de Toledo a Talavera, sale a las cinco.—LA EMPRESA.

Parte Meteorológico

DATOS transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto

DIA 29 ABRIL

Tiempo anterior, bueno; estado del cielo, casi cubierto.

Viento dominante, E N E; tipo, flojito.

Presión máxima, 714,5 a 7 horas; presión mínima, 711,8 a 18 horas; presión media, 713,2.

Temperatura máxima, 19,0 a 15 horas; temperatura mínima, 8,6 a 7 horas; temperatura media, 13,8.

Humedad media, 54 por 100. Lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

SECRETARIA

Se pone en conocimiento de los asociados a esta Cámara que a partir del día tres de mayo próximo, pueden presentar en esta Secretaría las reclamaciones sobre pago de alquileres por los meses de agosto y septiembre de 1936, impagados hasta la fecha por locales destinados a industria o comercio, a fin de resolver las mismas por el procedimiento marcado con carácter especial por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia.

Toledo, 25 de abril de 1937.
El Secretario accidental, *Luis Montemayor Mateo*.

La representación de anoche en el Teatro Rojas

Ayer, a las seis de la tarde, tuvo lugar en el Teatro de Rojas una función homenaje, dedicada a las fuerzas combatientes: Ejército y milicias nacionales.

A esta función, y con carácter gratuito, asistió un público numeroso, que llenó completamente la sala, compuesto por los combatientes que se encuentran en esta ciudad.

Fuerzas de todas las clases se encontraban en el salón y militares de toda graduación con el fin de pasar un rato agradable, que era lo que en fin de cuentas se proponían los organizadores de la fiesta; cosa que los acertados aficionados han logrado sobradamente.

El objeto del espectáculo nos ha parecido digno de to-

da alabanza y hacemos votos porque esto se repita, ya que contando como se cuenta con la desinteresada aportación de todos y en particular con el esfuerzo incansable de los simpáticos cómicos, no es un imposible la repetición de estas funciones, homenaje que a fin de cuentas logran un efecto directo del cual los combatientes tienen verdadera necesidad.

Si, señores; actores y organizadores, vuestro esfuerzo es digno de toda alabanza y comprendemos su magnitud, pero podéis y debéis llevarle más allá, hasta lograr la máxima frecuencia en esta clase de espectáculos que, como habéis podido comprobar, ha deleitado hasta el extremo a nuestros soldados y convalecien-

tes que se han "desternillado" de risa y han pasado un rato extremadamente agradable.

Insistimos tenazmente sobre la necesidad de sacrificarse (insignificante sacrificio para el que ellos hacen por España), para que nuestros combatientes pasen distraidamente los días de descanso que vienen a pasar a las ciudades de la retaguardia, y brindamos la idea a los dos cinematógrafos que hoy funcionan en Toledo, y de los que ya conocemos su esfuerzo al dar entrada gratuita en sus sesiones a todos los heridos y asilados. Les brindamos la idea para que vean si es posible dar de vez en cuando sesiones exclusivamente dedicadas para los soldados y combatientes de las milicias, en las que se proyectarían cintas que pudieran hacer el deleite de los heroicos defensores de España.

Se puso en escena la divertida comedia de Muñoz Seca y Pérez Fernández "Mi Padre", en la que campea la gracia que es característica a los jivales escritores, contribuyendo a aumentarla la simpatía y belleza de las actrices y la fidelidad con que todos desempeñaron sus papeles.

El acierto fué indiscutible en todos, siendo nota de relieve la acertada distribución de los personajes, que en muchos momentos nos hicieron pensar que estábamos asistiendo a una representación profesional.

La señorita Benayas se mostró de dicción clara y rápida; ni un titubeo, ni la más ligera vacilación se notó a través de su papel de chiquilla alocada en que apareció.

Las señoritas Carrillo y Eymar, en sus papeles de Elena y Agueda, juntamente con los simpatísimos Rodríguez y Muñoz, realzaron maravillosamente el tinte cómico de la obra.

El graciosísimo Rodríguez dió muestras de su habilidad en el desempeño de personajes graciosos añadiendo unos "golpes" de su "cosecha", que fueron admirablemente recibidos por el público.

"Mis Bellón" estuvo admirablemente caracterizada en la señorita Rodríguez, que produjo una estruendosa carcajada su aparición en escena, dada la extravagancia del per-

Cartelera

HOY, viernes, HOY CINE MODERNO

A LAS 6,30 DE LA TARDE

Velada literaria organizada por la Federación de Estudiantes católicos y la GRACIOSA PELICULA

Tres Lanceros Bengalíes

Interpretada por GARY COOPER FRANDSOTONE RIDSARD CROEM-LL SIR CRUY y STANDIG

CINE IMPERIO

(de los Flechas)

REGINA

Superproducción alemana por LOMSSE ULBERCH

El señor presidente entiende que cumplidos los trámites legales de

Joaquín Crespo Valdaura
 Capitán de caballería y jefe de la Bandera de Castilla
 ¡ PRESENTE !

Nuestro astro de luz eterna en la noche de infortunios. En el cielo, la constelación azul reservaba tu puesto, junto a los camaradas que como tú cayeron por una España nacional.

Revolucionario nacional, soldado a la intemperie, profeta, alcanzaste la marcha de la revolución marxista que avanzaba con odio y exterminio y a su paso te lanzaste, arma en mano, cara a la muerte, en el histórico 10 de agosto.

España entonces no conoció tu voz ni la de los tuyos que pregonaba un declive precipitado, y caísteis por vuestro patriotismo en la desgracia de los gobernantes expoliadores y tiranos del pueblo español.

Jueces inicuos, cárcel, Villa Cisneros.

En el dolor se conciben los mejores proyectos, lejos del mundo, desamparados de la justicia de los hombres, se aprende a ser justiciero; en la cárcel, tras los apretados barrotes de hierro, la libertad es más dorada y apetecible, y por esto quisisteis un pueblo libre y en el desierto de los desiertos, cara a la realidad, en lenguaje exacto con Dios, con la naturaleza y con uno mismo se ama con más pureza que en el bullicio de la calle.

Por eso fuisteis camarada de los que cayeron en la calle por hablar de España y por ser españoles.

Hoy, cuando Madrid, cercado, hambriento y derruido, en justo castigo de su traición. La Patria te reclama y acudes a la muerte para formar la corte azul de los que velarán por España.

Cumpliste como falangista, luchaste con la dificultad y la insidia en los días plomizos pre-revolucionarios y en el campo de batalla, cuando la linde era más dura; subes para siempre al puesto que desde la eternidad habías elegido para descanso de tu espíritu.

Camarada Crespo Valdaura, descansa en la paz de los mártires de la Patria.

¡ PRESENTE !

Romancero en prosa de la Era Azul

Amanece en el mundo

Raquel Meller se halla en París. Pero en París, como en el último rincón del mundo, Raquel es una española. Y por añadidura, es mujer que pertenece a la España Azul, la que da la cara y abate a la España roja.

Ha de acudir el artista, cuando se le invoca una finalidad humanitaria, a la prestación de su trabajo con abundante generosidad.

Hace días se ha dicho a Raquel: --Actúe en escena.

Y como existía un fin benéfico, Raquel no duda. Acepta.

Hoy es el día señalado para su actuación.

Llega Raquel al teatro, un poco reina de la fiesta, con ese reclamar miradas que se clavan siempre en la figura principal.

Al descender del coche, al entrar, la Comisión organizadora la recibe.

Aquí la sorpresa. Este es el lugar de la bofetada, respondiendo al noble impulso del corazón de Raquel. No olvidéis que el escenario es París.

¿Ciudad, luz? Decid mejor: ciudad pudridero. Lo más vital que tiene París es el cementerio del Padre La Chaise.

Si no, observad cómo la reciben.

Llega Raquel y la acogen con la mano crispada, hecha puño airado. Los brazos se en alto, simulando amenaza, hacen preguntarse a Raquel: ¿Por qué? ¿Qué he hecho yo?

Raquel interroga lógicamente: --¿Por qué me amenazáis?

El coro de malditos, responde con la rebañiega unanimidad de la masa nárquica y egoísta, que sólo piensa en su provecho personal y egoísta: --Es que nosotros saludamos así...

Saludamos así. Es decir, agradece-

mos así: amenazando. Corresponde-mos a la mano que tiende su ayuda, así: prieto el puño y endurecido el corazón. El eco de nuestra alma a la caricia, es el zarpazo, el mordisco y la afrenta. "Proletarios de todo el mundo: uníos en el rencor, la rabia y el odio", enseñó, en resumen, el judío Carlos Marx.

Raquel los mira con un poco de lástima. Les mira con algo más de lástima, que es ya mirar con desprecio. Mirada que crece más lejos del desprecio, que es situarse con valentía en el ataque.

Les reta: --Pues bien: si vuestro saludo es ese, con el puño cerrado, mirad cómo saludaba una española.

Con el brazo en alto, pero con la mano abierta, Raquel les saluda al estilo de la Falange, como caen cara a la tierra sagrada de nuestra Patria los que van veloces a las alturas a prestar su guardia sin relevo, desde la luz.

Raquel saluda y se va. París sigue. El siglo xx sigue. Todo sigue. Pero Raquel ha hecho su saludo en París y España ha dicho ante el mundo su palabra.

No lo olviden París, el siglo, todos.

por TEOFILO ORTEGA

LA GALLETA "María Olibet" ES LA MEJOR

aquejamiento por la dureza de los elementos de la naturaleza descargados sobre sus cuerpos en las trincheras encomendadas a su defensa.

¡Campos de Castilla, tablero de inenarrables triunfos de las gloriosas armas nacionales, de los que hoy son tus huéspedes, los falangistas de la Primera Bandera de las Palmas! Serás testigo en tiempo no muy lejano, del regreso de las banderas victoriosas de F. E.

Sé que vosotros, falangistas de la primera expedición canaria, llevaréis en vuestra conciencia la satisfacción del deber cumplido. Los méritos que habéis contraído por las acogedoras tierras de la madre Patria, en lucha contra la invasión extranjera y barbarie marxista, serán reservados para

las futuras generaciones, a las que servirán de base y ejemplo, puesto que esos méritos, pertenecen por entero a España y a la gloriosa Falange de la que sois vuestros hijos.

No desmayéis en vuestra empresa. Canarias, vuestro pequeño terruño se siente hoy orgullosa de sí misma y de sus hijos, que luchan en todos los frentes para librar a España de la pesadilla moscovita.

Ha acudido a la llamada patriótica como la primera de las hermanas, las provincias españolas, teniendo el alto honor de ser la cuna del Movimiento salvador de España y la FALANGE (que se halla en el frente), sus fervorosos defensores.

LUIS DEL REAL

Borox, abril de 1937.

PARA TI

Madrinas de guerra

Rafael León López, jefe de la primera Bandera de Toledo. Isidro Jiménez, jefe de Centuria de la primera Bandera, Plana Mayor.

Leopoldo Moreno del Olmo; el cabo Agustín Oliveras Moreno; Juan Sánchez Velasco; cabo Mariano Jorge Muñoz; Eufasio de Blas Pacheco y Rafael Veira Granados. Todos pertenecientes al Batallón de voluntarios de Toledo, número 1, segunda Compañía.

Los cabos Ramón Heinkel, y Luis Rayo S., y los soldados Leandro Martínez Rebollo y Lucio Fernández, todos ellos con destino en Aviación Militar, Cáceres.

Desearíamos hallar madrina de guerra en el tan celebrado, cuanto heroico Toledo. Y por lo que a mí respecta, afiliado al Requeté, anhelo, vivamente, para dar cumplido deseo, al Decreto de nuestro idolatrado Franco, que la madrina de Celestino Monge Herrero, fuese falangista.

Soriano, como soy yo, mi corazón, sabrá agradecer la fineza de mi futura cuanto simpática madrina.

Celestino Monge Herrero, cabo; Román de Pinto, Juan Antonio Mejía, Isidoro Vázquez y Angel Giménez. Todos del Regimiento Décimo-Ligero, séptima Batería de Artillería.

Respuesta de héroes

Andújar.—Los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza han recibido de la Cruz Roja Internacional proposiciones de rendición, asegurándoles en absoluto sus vidas.

Los heroicos defensores se han contentado con responder que ellos no tenían atribuciones para poder decidir un asunto de tal importancia.

La Delegación de la Cruz Roja ha trasladado a Ginebra su respuesta.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Se pone en conocimiento del público en general y de los asociados en particular, que las Oficinas de esta Cámara, a partir del día 1.º de Mayo próximo, se trasladan a la calle de la Plata, núm. 20, principal, con el mismo horario de despacho establecido, de once a una y de cinco a siete.

Toledo 23 de Abril de 1937.—El Secretario accidental, Luis Montemayor Mateo.

"La Dalia"

La mejor surtida y de más gusto en novedades y emblemas de la Legión, Falange y Requeté

Perfumería y Mercería «LA DALIA» Corredera, 9 TALAVERA

Canarias, en la Península

El conductor de la nave, recién lanzada al mar para combatir la fuerte oleada moscovita que amenaza la paz mundial y que intenta infiltrarse en las naciones, en las que reina la verdadera paz que gozan los hombres de buena voluntad, pilotada con pericia, suavidad y destreza, pero al mismo tiempo con dureza y energía, brillando siempre, sobre todo y de todos, la justicia, llevándola por el camino recto hacia su verdadero destino, eligió de base para su salvación a la región sufrida y olvidada, la que siempre ha sabido colocar a gran altura el pabellón nacional, el nombre de esta España que amanece en medio de dolores y angustias, destrozada y bañada por la sangre de tantos mártires inocentes.

Fué el amanecer del glorioso 18 de julio. El ambiente nacional hallábase a la altura de esta fecha envenenado por tantos escandalosos y repugnantes crímenes tramados en el seno del gobierno republicano, al mismo tiempo que realizaba titánicos esfuerzos por "contener" la anarquía que por momentos amenazaba desencadenar. Mientras tanto, centenares de jóvenes que sólo contaban escasos años en el andar de su vida, daban valientemente su sangre en las calles de la capital, donde se fraguaba el nuevo régimen que había de traer la desolación, la miseria, destrucción de la sociedad, y, en su consecuencia, la muerte del pueblo fecundo y trabajador.

¿Quiénes eran aquellos jóvenes anónimos? Todos les conocéis, aunque aún se resisten a comprender en su fondo aquel sacrificio impuesto en aras del deber, cual era el de salvar por

Paso a Franco FALANGE juega el principal papel

momentos a la amada España de la hecatombe que se avecinaba; eran jóvenes de la gloriosa Falange Española de las J. O. N. S. soñada y moldeada por el gran patriota José Antonio: jóvenes hechos hombres, que, vieniendo a la Patria de sus ensueños encaminada por los senderos de la barbarie, a la que unos malvados intentaban sovietizarla para el logro de sus "finas" aspiraciones, salieron al paso a pecho descubierto para contener esa avalancha bárbara que irremisiblemente hundiría a España, y tras ella el desequilibramiento de la paz europea.

Fué por aquel entonces, cuando el que hoy rige los destinos de la España nueva, Generalísimo Franco, rompió las amarras de la nave, que, herida por los primeros golpes, se balanceaba en el agitado mar; fué por aquel entonces cuando Canarias, unida a sus hermanas las provincias que integran el territorio nacional por el amor patrio, olvidando por un momento las múltiples vejaciones y vicisitudes sufridas durante el calvario recorrido, se declaró rebelde por vez primera contra los que abrigan el propósito de lle-

var a España hacia la anarquía; y fué por aquel entonces cuando la juventud azul, haciendo gala de los principios fundamentales de sus ideales, que constituyen la fe, disciplina y fiel cumplimiento de sus deberes como español, resurgió con valentía, empuñando las armas a la voz del que más tarde España y el mundo entero le declaraba su salvador y Caudillo.

Falange Canaria rompió aquel intranquilo sueño en la madrugada del glorioso 18 de Julio. Sólo poseía en aquellos momentos memorables entusiasmo, amor inquebrantable hacia la Patria grande, fe y disciplina puesta en el gran patriota alzado contra aquel gobierno anarco-sindicalista-comunista y extranjero. Nadie se movió. Falange se hallaba en la calle; Falange transmitía las órdenes; Falange sometió, bajo la gloriosa enseña nacional y bajo su no menos gloriosa bandera, a toda la región alzada en armas contra el marxismo; Falange dió su pecho ante el intento de resistencia de unos cuantos infelices arrastrados por el dinero extranjero en una de sus principales ciudades, dictando los correspondientes bandos de guerra en nombre del Ejército y de la Falange Española de las J. O. N. S.; y fué Falange la que custodió con cariño y celo la persona del Generalísimo Franco, abriéndole el camino cubierto de espinas, el que más tarde había de recorrer triunfalmente.

Canarias dió por aquel

entonces muestras de su gran patriotismo. Despertaron todos sus miembros, y al grito de ¡Arriba España!, unánime, vibrante y lleno de emoción, le hizo resurgir, rejuvenecido, recordando sus fuerzas para afrontar las dificultades y obstáculos que se opusieran en su nueva vida.

Y Canarias envía por aquellos primeros días a los campos de batalla sus primeros hombres; es la Falange, la primera Bandera de Las Palmas, al escenario de la lucha contra los incipientes, contra los que nunca han comprendido lo que es sentirse hijo de la tierra que le dió el sér, contra los perversos que albergan en su corazón el odio y la maldad en contra de sus propios hermanos de la misma raza.

Y esos hijos de Canarias, henchidos sus corazones por el patriotismo y fe insuperable, cruzan el azulísimo Atlántico, enrojecido por las naves traidoras, en medio de las angustias propias de las circunstancias, pero al mismo tiempo con alto espíritu, valor y disciplina, para más tarde recibir el bautizo del fuego al lado de sus valientes hermanos.

Y es Falange la que más tarde, haciendo honor a su patriotismo y valentía, va arrancando de las garras del bárbaro moscovita pedazos de tierra de la España Imperial, llevando la paz y tranquilidad a muchos hogares a punto de sucumbir por el oprobio marxista.

Ocho meses lleva en su haber de campaña la primera Bandera de Falange de Las Palmas, por las nobles tierras de Castilla; ocho meses, soportando con verdadero espíritu las inclemencias del tiempo adverso para su naturaleza; ocho meses llevando a los pueblos reconquistados y guardados por ella, el encuzamiento de la vida civil e inculcando en las almas de los nobles habitantes el sentimiento patrio y los principios básicos del pueblo, culto y laborioso.

Jamás ha abrigado en el pensamiento de estos militantes voluntarios de la Falange la menor idea de cansancio, el menor viso de

Calzados PEREZ La Casa más surtida y económica San Francisco, 29 - Talavera

CAFÉ NUEVA ESPAÑA El más popular de Toledo COMERCIO, núm. 25

nuestra antena DE ESPAÑA

Las vanguardias nacionales se hallan a veinte kilómetros de Bilbao

En Rebolleda es duramente castigado el enemigo, causándole un gran número de muertos

FRENTE DE VIZCAYA

Nuestras fuerzas se hallan a un kilómetro de Guernica

El material, muertos y prisioneros cogido en Durango es numerosísimo

Las vanguardias nacionales a veinte kilómetros de Bilbao

Frente de Vizcaya.—Fue de tanta gloria la jornada de ayer y tan grande el progreso de las fuerzas nacionalistas, que rebasa todo elogio y todo cálculo. Un gran trozo del mapa de Euzkadi - un trozo más - ha quedado definitivamente bajo el control y el amparo de las tropas del general Mola.

Las dos columnas operantes se movieron magníficamente y en todas partes arrollaron con su ímpetu al enemigo, desalojándole de numerosos pueblos, entre los que se destacan por su significación e importancia,

Lequeitio y Durango, éste último ocupado en un asalto admirable, después de dos días de apretado cerco. Entre las milicias vascas aumenta el pánico y el desaliento.

Por todas partes huyen arrojando las armas o se entregan en masa a nuestras fuerzas.

Las bajas causadas al enemigo han sido también muy considerables y cuantioso el material de guerra recogido. Los soldados nacionalistas siguen avanzando hacia Guernica y hacia Bilbao.—Radio A. Z.

El comunicado rojo del frente de Vizcaya

Barcelona.—Según el comunicado radiado por la 1.ª P. de Bilbao, que es el siguiente: "La tranquilidad en todos los frentes fué absoluta; únicamente varios intentos del enemigo en el sector de Durango, fueron rechazados por las milicias leales a la república. (De nuestro servicio especial.)"

LA SITUACION DE BILBAO, AGRAVADA POR LA LLEGADA DE EVACUADOS

Bilbao.—Nuevamente se reunió ayer en Consejo extraordinario el último gobierno vasco. En la sesión, que duró toda la tarde, se trataron principalmente dos cuestiones: alojamiento de los miles de refugiados en la capital y el constante abandono de las trincheras por las milicias vascas. No se hicieron públicas las decisiones tomadas.—Radio A. Z.

Frente de Madrid

Continúan los registros y saqueos en Madrid

Se ha incendiado un depósito de municiones en Madrid

EN MADRID SON DETENIDOS VARIOS COMERCIANTES

Frente de Madrid.—Ayer fueron encarcelados en la capital numerosos ex comerciantes acusados de ocultación de moneda.

Estas detenciones han sido simplemente una disculpa para nuevos registros y saqueos.—Radio A. Z.

Valencia y Barcelona

El alcalde de Madrid conferencia con Largo Caballero

Ha sido detenido en Valencia el jefe de la Escuadra roja

INCAUTACION DEL ARROZ EN VALENCIA

Valencia.—La "Gaceta" roja publica una orden disponiendo que todo el arroz existente en Levante debe ser entregado en la Dirección General de Comercio.

Se impondrán severísimas sanciones a quienes desobedezcan este mandato.—Radio A. Z.

EL ALCALDE DE MADRID, EN VALENCIA

Valencia.—Estuvo estos días en esta capital el alcalde de Madrid, que conferenció extensamente con varios ministros rojos sobre el problema de los viveres y el de la evacuación forzosa de la villa madrileña.—Radio A. Z.

NUESTRA AVIACION VUELA SOBRE REUS

Barcelona.—La aviación nacional voló sobre Reus y sus inmediaciones en misiones de observación. A pesar de no arrojar bombas el pánico fué grande.—Radio A. Z.

Comentarios de la prensa inglesa

Londres.—Los periódicos ingleses hacen extensos comentarios al incendio de Guernica. El "Daily Mail", dice: "Que es una burda maniobra de Aguirre, protegidos por unos cuantos dinamiteros han llevado a cabo dicho plan, destruyendo e incendiando la población"; esta maniobra de Aguirre no ha causado todo el efecto que él se suponía; únicamente Radio Colonial ha comunicado que la aviación nacional ha bombardeado Guernica, siendo completamente falso, pues se ha podido comprobar que varios aviones catalanes volaron sobre ella arrojando bombas incendiarias. (De nuestro servicio especial.)

Coñac "Garvey"
Manzanilla "Garvey"
Jerez Quina "Garvey"
Los mejores Vinos

Frente de Madrid

Resumen de la prensa roja del día de ayer

Toda la prensa madrileña de esta mañana dedica sus editoriales a pedir en todos los tonos que se ayude a Vizcaya y que se salve Bilbao.

Lo de esta noche

«Mundo Obrero» pide que se ataque sin tregua ni cansancio en todos los frentes para salvar a Bilbao.

«Informaciones» dice que las horas son angustiosas y hay que contestar a la guerra con la guerra.

«C. N. T.» murmura en voz baja: «En esta hora que vivimos cualquier minuto puede ser el definitivo».

«Heraldo de Madrid» reconoce: «no faltaba más!»—que la situación de Vizcaya es muy grave y muy dura.

«La Voz» y «Claridad» no quieren enterarse todavía de que el marxismo bárbaro es el autor de la destrucción de Guernica.

Radio A. Z. 29-4-37.

El enemigo es sorprendido cuando intentaba volar una acequia con dinamita

SE RECHAZA UN ATAQUE ENEMIGO EN REBOLLADA

Frente de Asturias.—Por las proximidades de La Rebolleda, los rojos sufrieron un duro castigo a consecuencia de una enérgica descubierta llevada a cabo por nuestros soldados. Los marxistas dejaron en el campo gran número de muertos.

En los sectores de Oviedo y de Trubia, fuego de fusil y de cañón.

En el día de ayer fueron muchos los milicianos que se pasaron a nuestras filas.—Radio A. Z.

CONTINUA EL MAL TIEMPO EN EL FRENTE SUR

Frente del Sur.—Continuó el mal tiempo, impidiendo las actividades en este frente, no habiendo nada interesante que señalar sino los acostumbrados duelos de fusilería.—Radio A. Z.

ALGUNOS MARXISTAS SORPRENDIDOS EN EL FRENTE DE TERUEL

Frente de Aragón.—En general, ligeros tiroteos en casi todos los sectores. En el de Teruel fué sorprendido el enemigo cuando intentaba volar con dinamita una acequia, siendo perseguido e impidiéndole su intento después de ocasionarle numerosas bajas.—Radio A. Z.

Ha sido detenido en Valencia el almirante de la escuadra roja

Sevilla.—La emisora local ha dado la noticia de que en Valencia los sindicatos comunistas y socialistas han dirigido a sus afiliados un manifiesto pidiéndoles que no celebren el 1.º de Mayo y que acuda en dicho día al trabajo, a causa de los momentos tan críticos por que está pasando, el Frente Popular español.

En la capital valenciana ha sido detenido el almirante de la escuadra roja.

En la frontera catalana han sido asimismo detenidos tres elementos de la Federación Anarquista Ibérica, que intentaban escapar de España con joyas y oro por valor de diez millones de pesetas.

Almacenes de frutas :: Coloniales :: Torrefacción del café GLORIA

Hijo de MATIAS CARRION

== = Hierros = Alcoholes = Intestinos secos

TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

La velada de hoy en el Cine Moderno

(Viene de la pág. 2.)

ñor don Anatolio Fuentes, gobernador militar de Toledo. Lema: "España, siempre España". Otro premio de don José Hernández, delegado de Hacienda transferido del tema VI. Lema: "España".

Tema IV.—"La fe y el patriotismo, base del engrandecimiento de España". Premio del excelentísimo señor don Silvano Cirujano, gobernador civil de Toledo. Lema: "Nobleza Obliga". Otro premio de don Eduardo Juliá, director del Instituto, transferido del tema VIII. Lema: "La fe y el patriotismo". Accésit: Lema: "Santiago".

Tema V.—La educación religiosa fué fundamental de la familia y de la sociedad. Premio del excelentísimo señor don Isidoro Basarán, presidente de la Diputación Provincial. Lema: "¡Viva España!".

Tema VI.—Desierto. Tema VII.—"El Alcázar de Toledo". Premio del ilustrísimo señor don Fernando Aguirre, alcalde de Toledo. Lema: "Flores de heroísmo".

Tema VIII.—Noticias sobre escritores toledanos y análisis de las principales orientaciones filosóficas y críticas que cultivaron. Premio: Desierto. Accésit: Lema: "Toledo, cuna de grandes hombres".

Tema IX.—Apostolado insuperable de Santa Teresa de Jesús. Premio de la señorita

Elvira de la Torre, directora de la Escuela Normal del Magisterio. Lema: "Dios, Patria, Rey". Otro premio de la Federación de Estudiantes Católicos de Toledo, transferido del tema XIII. Lema: "Siempre adelante".

Tema X.—Bosquejo histórico de las artes industriales de Toledo. Premio de la Escuela de Artes y Oficios de Toledo. Lema: "Los granitos debieran resurgir".

Tema XI.—La nueva maestra española, en la escuela rural. Premio de doña Asunción G. Blanco, profesora de la Escuela Normal. Lema: "Conlomo". Accésit: Lema: "Yo soy la verdad". Otro accésit: Lema: "Dios y Patria".

Tema XII.—Parte principalísima que la fe y el sentimiento religioso tuvieron en la resistencia de los héroes del Alcázar. Premio de la Junta Diocesana de Acción Católica. Lema: "Donde hay fe hay victoria".

Tema XIII.—Los estudiantes católicos de Toledo, en los actuales momentos decisivos para la Religión y para la Patria. Premio desierto. Accésit: Lema: "27-9-36".

Tema XIV.—Necesidad de que los Padres de Familia estén impuestos en el conocimiento teórico y práctico del Catecismo. Premio de la Asociación Católica de Padres de Familia. Lema: "Nazaret".

El gobierno de Aguirre en Consejo

Bilbao.—Esta mañana se reunió en Consejo extraordinario. A la salida no se facilitó ninguna nota; únicamente el consejero de Sanidad dijo que se había visto el modo de proceder a la evacuación de Guernica ante la presencia de algunos grupos facciosos. (De nuestro servicio especial.)

Recargo del 10 por 100 para el Subsidio pro-combatientes

Exija la entrega de los tickets del Subsidio pro-combatientes que correspondan al importe de su compra o consumición, cuyo producto se destina a engrasar el fondo de pensiones a las familias necesitadas de combatientes en el frente.

Al recibir los tickets cuide de inutilizarlos al momento, en evitación de que gentes poco escrupulosas puedan utilizarlos nuevamente.

Denuncie ante las Autoridades o sus Agentes a quienes olvidando sus más elementales deberes de ciudadanía no cooperen a esta obra de justicia y patriotismo.

Las infracciones que se observen, tanto por parte del vendedor como por el consumidor, serán severamente sancionadas.

do se consideren injusticiadas, podrán y deberán dirigirse al Jefe del Estado en queja, por ser la suprema autoridad a quien corresponde en definitiva hacer justicia a todos los españoles.

Franco el justiciero

(Viene de la página 1)

justicia y, como las madres de Guijuelo, después de perfectamente comprobada, la legítima razón de su causa, se dirijan respetuosamente a sus autoridades expresando claramente por escrito lo que desean, autorizándolo responsables con sus firmas y expresando con toda claridad los nombres de aquellos en quien pide se ejerza la justicia, pueden inspirarse en la conducta española de las madres de Guijuelo.

Y cuando a pesar de haberse dirigido en esta forma a sus autoridades legítimas, no reciban la justicia a que se consideren acreedores y no queden satisfechos de la explicación que se les dé para no acceder a lo que piden, o sea cuando

VINOS Y COÑAC

GONZALEZ BYASS

Distribuidor para la provincia de Toledo:

José Mingoranz

TALAVERA DE LA REINA = Teléfono 61

EXTRANJERO nuestra antena

Continúan las conversaciones franco-egipcias

DOSCIENTOS MIL OBREROS EN HUELGA

Los franceses piden la socialización del programa del frente popular, y ayuda a la España roja

Continúan las detenciones llevadas a cabo por la G. P. U.

CONVERSACIONES FRANCO-EGIPCIAS

Montreux.—Hoy continuarán las conversaciones franco-egipcias en la Conferencia sobre Capitulaciones.

El ministro de Estado egipcio ha manifestado su deseo de que la Conferencia quede clausurada esta misma semana. El Gobierno de Egipto espera poder atenuar las pretensiones francesas en el orden económico y en el cultural.—Radio A. Z.

EL SECRETARIO DE VAN ZEELAND LLEGA A LA CAPITAL ALEMANA

Berlín.—Maurice Freyre, el secretario y colaborador de Van Zeeland, ha llegado a la capital alemana donde celebrará importantes conferencias con algunos jefes y con el presidente del Reich Bank, doctor Schacht.—Radio A. Z.

LA FIESTA DEL PRIMERO DE MAYO EN PARIS

París.—La política de Stalin continúa creciendo y desarrollándose en el suelo francés al dulce calor oficial.

Hoy, un manifiesto de la Confederación general del Trabajo y de los partidos socialista y comunista anuncia que la fiesta del primero de mayo se celebrará con inusitado esplendor.

Las imponentes manifestaciones proletarias que se organizarán elevarán al Gobierno dos aspiraciones: socialización del programa del frente popular y ayuda a la España roja.—Radio A. Z.

Continúa la huelga ferroviaria de Estados Unidos

New York.—El presidente Roosevelt ha nombrado una comisión especial para tratar de resolver la huelga ferroviaria general, que tanto preocupa en los Estados Unidos.—Radio A. Z.

CONFERENCIA EN LA UNIVERSIDAD DE BERLIN

Berlín.—Invitado por el cuadro de profesores, ha dado una conferencia en la Universidad de Berlín el conocido catedrático chileno doctor Gálvez, sobre impresiones de un reciente viaje a la España nacionalista.

El profesor chileno hizo resaltar el orden y el afán reconstructivo que se advierte en la zona liberada por el Generalísimo Franco, en contraposición con el caos creciente que es la tónica de la España roja.

El doctor Gálvez, que fué muy felicitado por la numerosa concurrencia, terminó expresando su fe inquebrantable en un espléndido resurgir de España bajo el signo nacionalista.—Radio A. Z.

= Casa de las Novedades =

Medel y Cruz

Gran surtido en tejidos, mercería, perfumería y confecciones

Precio fijo

Cuatro Calles, 5 = Toledo

Hotel del Lino

Santa Justa, 9 - Teléf. 1339

TOLEDO

De 15.000 habitantes sólo quedan 500 en Eibar

Berlín.—La importante revista "Bezetz am Mittag" publica un interesantísimo reportaje de su enviado especial en España, sobre la toma de Eibar.

Describe el aplastamiento y huida de las fuerzas rojas y la bárbara destrucción de la ciudad momentos antes de abandonarla. Todo el centro de la ciudad fué volado con dinamita, y las barriadas obreras y fá-

bricas de armas, quemadas con petróleo. Es curioso el hecho de que en el centro de la ciudad, y rodeada de ruinas, la iglesia de San Andrés haya quedado intacta. El pueblo está vacío y la desolación reina por todas partes.

De 15.000 habitantes que tenía, sólo unos 500 que pudieron esconderse de los rojos han quedado en Eibar.—Radio A. Z.

200.000 obreros en huelga

Calcuta.—En toda la región el número de obreros en huelga en estos momentos se eleva a la enorme cifra de 200.000.—Radio A. Z.

JEFES DE ENROLAMIENTO ROJO DETENIDOS

Toulouse.—A continuación de la detención en Fox (alto Garona) de seis extranjeros que intentaban cruzar la frontera para enrolarse en las filas españolas, el tribunal de Saint-Gaudent, juntamente con las brigadas de la región, han llevado una minuciosa encuesta sobre las complicidades, a las cuales los voluntarios se habían beneficiado. Los informes recogidos han conducido a la detención de cinco de los más importantes agentes de enrolamiento de voluntarios para España, cuatro en Luchon y uno en Toulouse. Estos son: Bordes, maestro de Luchon; Juan Guerra, Baltasar y Sauvadie, comerciantes en Luchon; Julio Sahudette, de treinta y seis años, militante comunista y presidente del puesto rojo para los refugiados españoles.

Todos ellos han sido culpados de infracción a la ley de No Intervención y detenidos en la Inspección de Saint-Gaudent.

La encuesta continúa con el fin de descubrir nuevas complicidades.

HOTEL

La Española

Todo confort

Teléf. 202 = TALAVERA

Droguería y Perfumería

SANTOS

Mesones, núm. 11

— TALAVERA

Sangrientos disturbios en Bucarest

Bucarest (siete tarde).—Los estudiantes han promovido sangrientos sucesos en la Universidad, impidiendo el acceso a ella grupos de estudiantes.

Un grupo de policías que se dirigió a mantener el orden, fué agredido desde la fachada principal, cayendo mortalmente heridos tres agentes.

El gobierno ha ordenado numerosas detenciones, cerrando durante un mes las clases.—(De nuestro servicio especial.)

LOS ROJOS OFRECEN UN HOMENAJE A SUS "PRES-TIGIOSOS" COMPANEROS RUSOS Y MEJICANOS

Sevilla.—La emisora local ha dado la noticia de que continúan en Madrid los homenajes a los compañeros rusos y mejicanos, sin duda motivado por las últimas derrotas sufridas en el frente.

En un barrio de Lyon es asesinado un niño fascista de nueve años

La bárbara agresión fué cometida por una banda de niños comunistas

Lyon.—Una odiosa agresión fué cometida hace unos días en el barrio de la Croix Rousse, en el cruce de la calle Chazieres con la calle Hénon.

Un niño de nueve años, Pablo Gignoux, ha sido muerto a pedradas por una horda de niños aproximadamente de su misma edad, porque era bien conocido como fascista en el barrio.

Pablo Gignoux, que habitaba con sus padres en la calle Chazieres, número 63, salió temprano y cuando mayor era la afluencia en el barrio a vender billetes para una tómbola a beneficio de una obra católica. Pero cerca de allí existe un barrio obrero en que hay numerosas familias alojadas desde hace mucho tiempo; es el barrio de Felipe Lasalle.

Naturalmente, en este arrabal, los niños tienen constantemente a la pista el ejemplo de la violencia y de las amenazas continuamente; por esta razón no hay nada de extraño que a pesar de su poca edad, los niños piensen que los "fascistas" son gentes peligrosas, que es preciso abatir brutalmente.

Por eso ayer estaban apostados en las esquinas unos quince niños, teniendo junto a sí un buen montón de piedras depositadas allí para efectuar reparaciones.

Cuando ellos vieron llegar al niño fascista, cogieron los guijarros y se los lanzaron furiosamente. Pablito, bajo los efectos de una pedrada, cayó de la bicicleta, pero pronto reaccionó y se levantó del suelo. De nuevo fué gravemente abatido por una nueva lluvia de pedradas mayores que las primeras; algunas eran de dos kilogramos de peso.

No contentos con esto la horda de niños envenenados, aprovechándose de que el heroico pequeñuelo se hallaba sin sentido, se arrojó sobre él y se ensañaron bestialmente sobre su cuerpo desvanecido. El desgraciado niño fué llevado a casa en grave estado; con la cabeza destrozada por las pedradas, varios dientes rotos, las piernas llenas de heridas y todo el cuerpo sangrante.

Sus padres, víctimas de profunda excitación por el criminal hecho, le prodigaron los primeros cuidados y mientras llegaba el médico de la barriada, pero todas las atenciones fueron inútiles. El niño falleció una hora más tarde. No pudo pronunciar más que una sola frase: "Yo he sido atacado por niños de mi edad y he podido salvarme".

El cuerpo del desgraciado Pablito fué trasladado al Instituto Médico, habiéndosele practicado la autopsia.

La Policía ha efectuado una decena de detenciones de niños de diez años aproximadamente.

Nota del Gobierno Militar

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas.

Los contraventores de esta orden serán sancionados.

Comentarios de la prensa alemana, sobre la destrucción de Guernica

Berlín.—Toda la prensa alemana dedica grandes espacios a deshacer las mentiras de los rojos sobre la destrucción de Guernica.

Se trata, afirman los periódicos, de un nuevo caso de la odiosa propaganda comunista, y es increíble cómo algunos círculos políticos se hacen eco de esa propaganda que emana de Moscú. La actitud de Inglaterra tolerando esas mentiras soviéticas, que son una afrenta para Europa, es realmente incomprensible. Su responsabilidad es inmensa.—Radio A. Z.

Una nueva organización descubierta en Francia para proporcionar víveres a los rojos

Toulouse.—La detención de varios extranjeros que intentaban pasar material para los rojos españoles ha originado el descubrimiento, después de minuciosas investigaciones, de una organización encargada del reclutamiento de voluntarios para los rojos. Dicha organización contaba con ramificación en toda la región, especialmente en Toulouse. Han sido ya detenidos cinco de los principales agentes de alistamiento. Se sabe que uno de los detenidos era el presidente de la Asistencia roja para los refugiados de España.

Un barco más cargado de material para los rojos de España

Londres.—Según consta, el vapor "Stancourt", que levó anclas en Goole el 24 del corriente, con destino a Anturpia, cargará en dicho puerto material para los rojos españoles.

También se sabe que la tripulación lleva un aumento de jornal del cincuenta por ciento para compensarles los riesgos que tienen que correr.

De Santander informan que ha llegado a dicha ciudad el vapor "Jenny" con cargamento de víveres.

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos Coches de línea

HORARIOS TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO: RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Magán por Mocejón y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez. De Toledo a Leganés, por Oñas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

Llegada a Toledo, a las ocho de la noche.

Estos coches hacen el servicio de correos entre las dos localidades.

TOLEDO-TALAVERA DE LA REINA Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10.

Salida de Toledo, a las cuatro de la tarde.

Llegada a Talavera, a las seis de la tarde.

Salida de Talavera, a las nueve de la mañana.

Llegada a Toledo, a las once de la mañana.

COMBINACIONES DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Ayllá, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas: Mañana, de diez a doce y media.

Tarde, de dos y media a cinco.

Noche, de siete a ocho.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

Soviets en España

París.—Jacques Bardux, ha publicado en "Le Jour" el siguiente artículo:

"Hace cien años, aparecía en Londres un folleto, debido a un historiador.

En sus páginas: "Encuesta histórica sobre el carácter incambiable de una guerra en España. Ricardo Ford demuestra que en esta península, cuyo centro elevado constituye una ciudadela y donde las cadenas de montañas dividiendo zonas, contribuyen a transformar los conflictos en guerra de desgaste, en defensas terribles y sangrientas.

Roma, la de antaño, supo lo que le costó incorporar estas tierras a su imperio. Napoleón tuvo menos suerte todavía. Y las dos guerras civiles del siglo XIX fueron también interminables.

Así la dictadura staliniana y su Internacional comunista han cometido un crimen contra la Humanidad—uno más—paralizando los esfuerzos necesarios de transformación social en España y preparando desde 1932, con una intensidad creciente, el estallido de una guerra civil, de la cual el levantamiento de Asturias en octubre de 1934, fué el ensayo general.

A los textos y hechos que ha citado voy a añadir dos series de documentos: Douglas Jerrold, un escritor bien conocido, confirma que en mayo de 1936 planes detallados fueron dispuestos con vistas a un levantamiento comunista en España para junio y julio. Estos planes están desde hace algunos meses en las manos del Gobierno de Salamanca y los docu-

mentos son conocidos de muchos periodistas ingleses.

Se han dado extractos de informes secretos en apoyo de este aserto. Traduzco los más importantes:

"El 15 de mayo de 1936 tuvo lugar una reunión en la Casa del Pueblo de Valencia. A esta reunión asistía el delegado de la III Internacional, Ventura, y en nombre del Comité Central revolucionario de España, Azaña, Rafael Pérez y otros. A esta reunión asistieron Thorez y otros

franceses. Fué decidido emprender un movimiento revolucionario simultáneo en los dos países hacia mediados de junio.

En la reunión plenaria de Valencia se acordó celebrar en Madrid el 10 de junio una reunión en la Librería Internacional, calle Pablo Iglesias, 11, Chamartín de la Rosa, a la cual serían invitados entre otros, Thorez, Cachin, Ventura, Dimitroff, Largo Caballero, Pestaña, García Oliver y otros. Se acordó también eliminar las personalidades políticas y militares de primer plano que serían capaces de jugar un papel importante en la contrarrevolución.

El asesinato cobarde y feroz de Calvo Sotelo el 13 de julio fué considerado como la señal del complot comunista y provocó la respuesta del levantamiento militar.

Voy a añadir un testimonio de fuente francesa. Lo tomo del mejor colega de Blun, M. Ivon Delbos.

Dice así en su libro: "La experiencia roja".

"No se puede acometer la niñería de negar los esfuerzos llevados a cabo por los Soviets para desorganizar nuestra defensa nacional, para sabotear nuestra actividad económica y para fomentar las huelgas y provocar levantamientos en nuestras colonias, principalmente en Marruecos y en la Indochina.

Una quincena de organizaciones, además del partido comunista propiamente dicho y de sus diarios, han sido creados con ese fin.

En cuanto a la distinción entre el partido comunista y el Gobierno de los Soviets, es una burda maniobra que no admite el más ligero examen, pues es evidente que el partido domina al Gobierno y se confunde con él.

Las previsiones formuladas por Ivon Delbos en cuanto a la acción rusa en la península ibérica destacan las líneas siguientes, cuya exactitud es profética (número 185):

"En el Museo de la Revolución en Moscú, hay una sala especial consagrada a la futura revolución comunista española, con ejemplares de los diarios "Bandera Roja", "La Palabra", con retratos de los bolchevistas españoles, escenas de huelgas y de motines.

De donde resulta que los Soviets descuentan los primeros éxitos de contario en casa de nuestros amigos de allende el Pirineo.

Se encuentra en esta visita, una extraña atmósfera de fe y de exaltación revolucionaria y un como olor de sangre. Allí no hay más que revueltas, motines, incendios, barricadas, fusilamientos, ahorcamientos.

Esta obsesión de la violencia es una de las características del bolchevismo ruso".

Cuando se ha recorrido y cerrado este libro, vienen naturalmente dos preguntas al ánimo del lector.

Si desde septiembre de 1932, el Estado ruso y su Internacional comunista trabajaban en España para instaurar una dictadura bolchevista y para subvertir la República radical, ¿por qué el Gobierno francés, antes del levantamiento del general Franco, no ha hecho por retener esta intervención en el interior de las fronteras españolas y por prohibir este atentado a la libertad de un pueblo?

Si es preciso ser—afirma M. Ivon Delbos—"tonto o complaciente para negar los esfuerzos que han realizado los Soviets a fin de desorganizar nuestra Defensa nacional, de fomentar los disturbios y las huelgas", ¿por qué el complot del 10 de junio de 1936, las rachas de huelgas revolucionarias los planes y ejercicios de movilización, la constitución de depósitos de armas y municiones no han entrado en proceso judicial, ni llamada de embajadores?

Siento demasiado el culto de la grandeza francesa y el sentido del honor nacional para responder en voz alta y por escrito.

Millares de prisioneros y muertos en Rusia a consecuencia del último atentado contra Stalin

París.—"El Jour", en un telegrama proveniente de Riga, da noticias de la última conspiración descubierta en Tiflis contra el So-

viét. Entre los conspiradores están los nombres de elementos destacados de altos funcionarios y diversos delegados comunistas.

Los conspiradores intentaban provocar una insurrección general en Georgia, con el fin de sustraerla de las garras de Stalin y convertirla en Estado independiente.

Georgia es la patria del mismo Stalin, como ya es tal vez conocido.

La G. P. U. sigue diciendo la misma información, descubrió lo que se tramaba y tomó al punto medidas severísimas. Parece ser que se proclamó el estado de sitio y que fueron movilizadas todas las fuerzas con residencia en Georgia.

Los prisioneros suben a varios millares y son ya varios los conspiradores que han sido fusilados.

Entre los detenidos figura el Rector de la Universidad de Tiflis.

Mientras tanto—añade la información—se han constituido diversos bandos de campesinos del Cáucaso, que hostilizan continuamente a las fuerzas enviadas para reprimirlos.

Parece ser que en Baku ha sido descubierta una nueva conspiración, cuya represión es menos sangrienta y cruel que la anterior.

Son varios los puntos donde se han descubierto nuevas agitaciones contra Moscú.

Por otra parte ha sido confirmado el suicidio de la mujer de Yagoda, al que ha seguido también el de su hermano, antiguo presidente de la Asociación de escritores soviéticos.

CAFÉ-BAR
Nueva España
Plaza del Generalísimo
== TALAVERA ==

Almacenes LA PAZ
Tejidos — Paquetería
Calle de Mesones y Plaza de la Constitución
TALAVERA DE LA REINA

Confitería y Coloniales
Fábricas de Mazapán y Chocolates
DOMINGO AGUADO
Belén, núm. 13 — Toledo

SASTRERIA
ORTEGA
Plaza del G. Franco
TALAVERA

Casa MARIN
= ULTRAMARINOS FINOS =
Especialidad en garbanzos y aceite
Belén, 1 — TOLEDO

Carpintería - Ebanistería
GARCIA
Feria, 15 - TOLEDO

Texto íntegro de la declaración franco-británica remitida al ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica

Bélgica ha adquirido libertad para fortificar su territorio

He aquí el texto completo de la declaración remitida por los Gobiernos británico y francés al ministro belga de Negocios Extranjeros:

"Conforme a las instrucciones recibidas por sus respectivos Gobiernos, el embajador de la República francesa y el encargado de Negocios Extranjeros de su majestad británica, tienen el honor de enviar la comunicación siguiente al Gobierno de Bélgica:

Primero. Los Gobiernos de la República Francesa y del Reino Unido de la Gran Bretaña y de Irlanda del Norte, no han dejado, en el curso de los últimos meses, de dar toda su atención al deseo manifestado por el Gobierno belga de ver aportar a los derechos y obligaciones internacionales de Bélgica ciertas precisiones, necesarias en razón, de su posición geográfica, lo mismo que plazas que puedan favorecer la negociación y la conclusión del acta general, destinada a subsistir el Tratado de Locarno.

Segundo.—Cuidadosos de manifestar la simpatía que les inspira el deseo del Gobierno belga, el Gobierno de la República y el del Reino Unido, están de acuerdo para hacer la declaración siguiente:

Tercero.—Los dos Gobiernos han tomado acta de los puntos de vista que pertenecía expresar al Gobierno belga por sí mismo, concernientes a los intereses de Bélgica y más particularmente:

A).—A su determinación a renovar ciertas medidas: a) de defender con todas sus fuerzas las fronteras de Bélgica contra toda agresión o invasión e impedir que el territorio belga sea utilizado, en vista de una agresión contra otro Estado, como paso o como base de operaciones por tierra, mar o aire; b) organizar a este efecto eficazmente la defensa de Bélgica.

B).—De la renovación de la fidelidad de Bélgica al Pacto de la Sociedad de las Naciones y a las obligaciones que implica a sus miembros.

Cuarto.—En consecuencia, dando estado de la determinación y de la seguridad anteriormente expresadas, los Gobiernos de la República y del Reino Unido, declaran que consideran a Bélgica desde este momento desligada de toda obligación concerniente a ella: sea del Tratado de Locarno, sea de los acuerdos intervenidos en Londres el 19 de marzo de 1936, declaran que ellos mantienen en relación con Bélgica, la obligación de asistencia que han adquirido hacia ella por estas actas.

Quinto.—El Gobierno de la República y el Gobierno del Reino Unido han acordado que la liberación de todos sus compromisos a Bélgica, tal y como está previsto en el párrafo cuarto anteriormente citado, no toque para nada las obligaciones existentes entre Francia y el Reino Unido.

LOS COMENTARIOS DE LA PRENSA BELGA A LAS DECLARACIONES FRANCO BRITANICAS

"Soir" escribe sobre las declaraciones, lo siguiente:

"Repetidamente el Gobierno ha subrayado el carácter provisional de los acuerdos celebrados en marzo de 1936 en Londres, a consecuencia de la repudiación del Tratado de Locarno por Alemania.

El papel esencial de Bélgica es asegurar eficazmente la defensa de su territorio e impedir que a través de éste fuerzas enemigas intenten atacar a cualquiera de nuestros vecinos.

Así se encuentra íntegramente realizada, al menos en lo que concierne a los antiguos acuerdos,

la política definida por el Gobierno hace unos seis meses.

Esta es en la historia de nuestro Estatuto internacional una etapa importante.

Fuera del Pacto de la Sociedad de las Naciones, Bélgica no está sometida a ninguna obligación de orden político. Goza de una independencia total y es dueña absoluta de sus propios intereses.

"L'Indépendance Belge" y el "Het Laatste Nieuws" se desahocen en elogios a las naciones amigas que se "esfuerzan" y "sacrifican" en aras de la libertad de Bélgica.

EN CARABANHEL BAJO

Nuestra Señora de la Antigua

El domingo se celebró en Carabanchel Bajo una fiesta religiosa en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

Fiesta esta de mucha tradición en dicho pueblo, en donde se festejaba haciendo un recorrido con la Imagen desde su ermita hasta la iglesia parroquial.

La capilla donde tuvo lugar el acto de la solemne Misa, estuvo concurridísima, llenando el templo numerosos fieles y resultando la ceremonia muy brillante, pues durante la misma cantaron los pasajes religiosos varias señoritas de la localidad.

También es digno de mención el gusto exquisito con que estaba dispuesto el altar mayor, haciéndole bello la profusión de diferentes flores y luces.

Dispuestos para cerrar el broche de dicho marco se encontraban los camisas azules, quienes daban guardia en el presbiterio, portando las banderas Nacional y de Falange y con su fusil correspondiente.

Prieto, Renilla y Moro.-S. L.
FABRICANTES DE HARINAS
Talavera de la Reina

BAR
ALCAZAR
Restaurant y refrescos
= El más popular de
NAVALCARNERO

Fábrica de Mazapán
Confitería
Cecilio Martín
Tendillas, 3 - TOLEDO

Coloniales y Mantequería
Juan Reguilón
Cuatro Calles, 11
TOLEDO = Teléf. 1715
Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

Tejidos y Paquetería
Antonio Carbellido
San Cosme, núm. 2
NAVALCARNERO

Casa Alvarez
RELOJERÍA
Taller de composuñas a cargo de M. PEREA
Comercio, núm. 15
TOLEDO Teléfono 1758

Almacén de Tejidos
Paquetería, Confecciones y Pañería
Vda. de Marcelino Rodríguez
San Francisco, 27
TALAVERA

Pedraza y Fernández
Bar CENTRO
Plaza del G. Franco
TALAVERA

¡Españoles y Extranjeros!

¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes

PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganaros en la lucha el mejor título de caballeros.

¡LA LEGIÓN OS ESPERA! ¡ALISTAOS EN LA LEGION!

CON BANDERIN DE ENGANCHE
EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3
PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,96, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

HABER DIARIO

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO	QUINTO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 >	Masita (vestuario). 1,10 >
En mano 3,00 >	En mano 3,60 >
Total 6,10 >	Total 6,70 >
	Premio mensual. 33,33 >

TERCERO Y CUARTO AÑO	DECIMO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 >	Masita (vestuario). 1,10 >
En mano 3,40 >	En mano 4,00 >
Total 6,50 >	Total 7,10 >
	Premio mensual. 33,33 >

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00.

Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.

Toda Europa en armas contra la bestia roja

Hacia un despertar de Holanda...

Una conversación con el jefe del partido Nacional-socialista holandés

Utrecht.—El ingeniero A. A. Mussert, jefe del Partido Nacional Socialista holandés, me recibió en su mesa de Maliebaan. Esta casa es cuartel general; abre y saluda al estilo romano un afiliado con divisa fascista; me acoge y me saluda de la misma forma un oficial que lleva el mismo uniforme.

Mussert no me hace esperar. Se levanta de su escritorio y me sale al encuentro tendiéndome la mano. Y así en pie, en medio de la sala, en cuyas paredes se ven los retratos de Mussolini y de Hitler, entra en materia. Por algo el lema del Partido es el mismo de los antiguos héroicos navegantes de los Países Bajos; el tradicional "Hou-Zee", que al mismo tiempo quiere decir "Domina el mar" y "Mantente seguro".

—Este año de 1937—me dice es el año saliente de todos los acontecimientos mundiales. Y el peligro se llama bolchevismo. Contra el peligro internacional, contra la bestia roja está en armas sobre todos los frentes toda Europa; quiero decir toda la Europa aún sana y que vale. Una lucha de gigantes.

—Ahora le toca la vez a España, ya de por sí exhausta por la mayor o menor guerra civil que viene de siglos. Y Francia se encuentra en la ruina económica empujada por el Frente Popular. Y Bélgica va gradualmente avanzando. Pero Italia y Alemania...

—¿Y Holanda?
—Holanda, viejo país, está siempre en lucha contra el mar; y ha dado siempre al mar marineros que supieron de todos los peligros y que alcanzaron los confines más difíciles y lejanos, los más bárbaros y desconocidos. Sin embargo, no hay religión que no haya sorprendido al diablo. Así también en Holanda la incapacidad, la indiferencia, la deficiencia de entendimiento y de concordia—todos fenómenos implícitos y característicos del sistema demoparlamentario—han hecho perder vigor a un pueblo fuerte por su naturaleza, y le han hecho caer en una miseria moral y espiritual rebajándolo, desmenuzándolo, dispersándolo...

—¿Están próximas las elecciones?
—Sí, están próximas las elecciones para la Segunda Cámara de los Estados Generales, es decir, la Cámara de los diputados del Parlamento holandés. Su fecha será el 26 de mayo. Y bien: para afrontar la lucha algunos partidos se han puesto de acuerdo con los afines. Pero se trata de unidades ficticias, de matrimonios estériles. Pensad que hasta los marxistas han sido invitados a algunas reuniones con el fin de preveer a la salvación de Holanda... Hasta qué punto ellos hayan contribuido, no puedo decirlo.

—¿Pero entonces hay quien habla de salvar a Holanda?
—Sí, de ello hablamos to-

dos. Y muchas palabras. Solamente los hechos son pocos. Decía de los innumerables partidos. Hay hasta un movimiento surgido en Gante, en Bélgica, con algunas modificaciones en Holanda, y especialmente en el Brabante, para conseguir la inteligencia entre Walones y Flamencos por una parte y la función de todos los pueblos de lengua flamenca por otra. El movimiento lleva el nombre de "Verdinaso" o de "Jóvenes Flamencos" que publica un semanario con el título de "L'Ordre Thiois" y es capitaneado por el conocido escritor Joris Van Severen. El jefe de la rama holandesa se llama Ernes Voorhoeve, que reside en Groesbeek, en Brabante. Pero tengo razón al decir que tiene muy pocos adheridos...

Unires, unirse; esta es la consigna. En realidad nos dividimos cada día más. Y, en efecto, es contraproducente para la independencia de las opiniones que lleva a la creación de partidos, que son solamente grupos, subgrupos, sectas y asociaciones.

—¿El Partido Nacional Socialista?

—Hablare del Partido Nacional Socialista constituido por un directorio que tengo el honor de presidir. Pero debo prevenirle de que existen otros dos partidos con carácter fascista en Holanda: el "Nederlandsch", "Woln Fascisme", "Zwart Front" dirigido por Arnold Mayer y que agrupa, especialmente, a los católicos de la clase media y de los obreros con pocos intelectuales; su sede está en Oistrwijk, en Brabante. Y el "National-Socialistische Archeiders Partij" mandado por el Mayor Kruijt, el cual ha hecho adoptar a sus afiliados la camisa parda y la

cruz gamada alemana; comprende estudiantes y trabajadores organizados militarmente. Esto lo digo para probar la atomización a que me he referido anteriormente; por otra parte, también estos dos partidos son de escaso número.

—¿Vosotros en cambio?

—Nosotros hemos visto que Italia se ha hecho fuerte y grande bajo su Duce genial, que ha exterminado el marxismo. Hemos visto que Hitler ha dado nueva energía y nuevo honor al pueblo alemán. Ahora, nos hemos dicho, sólo un despertar nacional sobre la base nacional-socialista puede salvar a Holanda. Reivindicó el honor de haber proclamado esta verdad desde el año 1931, anunciando la necesidad de construir un nuevo dique no contra el mar, enemigo eterno, sino contra el nuevo enemigo que amenaza la independencia material de la Patria.

LOS ANILLOS DE LA CADENA

—En realidad comencé muy humildemente, con un solo colaborador; no faltaron mofas, chanzas y calumnias. Trabajaba sobre materia sorda, sobre almas escépticas. No me descorazoné. Ahora es inútil evocar. Miremos el resultado.

El movimiento iniciado por mí cuenta hoy con 35.000 socios, número que pudiera ser aún más elevado si no hubiésemos aplicado, y continuamos aplicando, la selección más severa. Para esta selección, un Tribunal del Partido se reúne y enjuicia en sesión permanente. Hemos rechazado o descartado a miles de personas. Preferimos pocos y fieles a muchos mal seguros. Ahora estos fieles son ya muchos y todos probados.

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

«Ruégole que si no lo ha hecho ya, dé publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DLDREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid.»

La organización es compacta y dividida en secciones regionales, bajo sus respectivos comisarios. La región—me dice el ingeniero Mussert señalándome un mapa de Holanda pintado de colores y lleno de números—está dividida en Kreis, en anillos; las pequeñas poblaciones están comprendidas en un anillo; las grandes, están divididas en más anillos. Los anillos se subdividen en grupos formados por un número de diez a quince hombres: la célula vital.

Pero nosotros hablamos a los hombres y a las mujeres; el ideal es uno sólo: llegar a ser un pueblo unido y fuerte, capaz de defender el territorio de la Patria contra cualquier enemigo. Por esto, el interés personal debe cederse ante el interés social; por esto conviene ayudar la disciplina y el orden; por esto queremos justicia social para todos los trabajadores; en este sentido cristiano y patriótico hablamos y escribimos.

He visto en Amsterdam, en Hobbelastraat, al lado del consulado italiano, una oficina de publicidad fortísima de vuestras publicaciones, libros, fotografías, ilustraciones relativas, no solamente a la actividad de vuestro partido, sino también de los movimientos similares en el extranjero, especialmente el nazismo germánico y el fascismo italiano. He visto también grandes manifiestos sobre los sucesos españoles.

—Y esa oficina no es la sola oficina que existe. En Amsterdam hay otra más céntrica en Calvestraat. Y otras en varias ciudades más pequeñas. Tenemos periódicos grandes y pequeños con una tirada aproximada de 300 a 400 mil ejemplares. Nuestro principal órgano se titula "Wolk-en-Vaderland"; esto es, Pueblo y Patria; pero tenemos también un Heterbeibes para los obreros, un dampst para los trabajadores.

Y fíjese que no tienen anuncios, estando los periódicos, pues, a cargo de los partidos. El cual tiene muchos adversarios, entre los que se encuentra en forma activa el propio gobierno holandés. Si el pueblo italiano recuerda que en la aplicación de las sanciones, Holanda figuró en primera línea, debe también saber que los periódicos del partido nacional-socialista estuvieron en la oposición.

—¿Y para las próximas elecciones, qué se prevé?

—Ya en 1935 nuestro partido participó en las elecciones de miembros para los Estados provinciales. Entonces obtuvo casi el 8 por 100 de los votos. Ahora, en mayo, nos batiremos más duramente. El partido no ha tenido muertos, pero sí heridos.

—Esto, dice mostrándome una bandera triangular con hoz y martillo, es un trofeo de guerra, ha sido cogida por los míos a un comité de fábrica. Bajo la vieja dinastía de los Orange, queremos entrar en línea con los pueblos fuertes y sanos con nuestro grito de "Hou-zee!"

Diputación Provincial

(Viene de la pág. 2.)

286,25; y la Hidroeléctrica de Santa Teresa, otras ocho importantes 953,68 pesetas, por servicios que se detallan, todas ellas con informe favorable. Se aprueban.

El señor administrador de los Establecimientos Reunidos comunica a la Comisión la solicitud de los celadores para que se proceda a confeccionarse nuevos uniformes. Sugiere al mismo tiempo la idea de que se hagan en los talleres de dicho establecimiento y con la mayor premura posible por el movimiento de personal de las mismas. Se accede a ello, encomendando al comunicante las gestiones para obtener el género con las máximas economías.

El mismo señor administrador da cuenta de los gastos de retama para la tahona de aquellos establecimientos, importantes pesetas 1.320,75, con informe favorable, que se aprueban.

Se leen varios informes sobre expedientes de ingreso en Reunidos, de María Luisa Hernández, Jorge Gómez Fernández y Carmen Rodríguez Muñoz.

Con este motivo se promueve una laboriosa discusión, en la que se pone de relieve la apremiante necesidad de poner un límite a la admisión de acogidos en los establecimientos de beneficencia, por la precaria situación económica de la Corporación y el aumento excesivo de las solicitudes de ingreso, y de las que por disposición gubernativa civil y militar, tienen que ser admitidos.

De un lado, el natural retraimiento de los proveedores por la dificultad de las pagos, y de otro, el exceso de solicitudes de ingreso en aquellos establecimientos, acrecidos por las circunstancias que atravesamos, hacen difícil el sostenimiento de este servicio indispensable de la Diputación.

Ya en el presupuesto se limitó el número de acogidos y este límite está a punto de sobrepasarse.

Después de estudiarse las interesantes opiniones y soluciones propuestas por los tres gestores para remediarlo, se toma el acuerdo de comunicar la grave situación del caso a los excelentísimos señores gobernadores militar y civil, a fin de que dispongan la forma de enviar a otros establecimientos a los impedidos o necesitados que hasta aquí solían enviar a las de esta Corporación. Y, por lo que respecta al ingreso de nuevos acogidos, no tramitar solicitud alguna por ahora, haciendo con ellas listas por riguroso orden de solicitudes.

Por hallarse ya sobre la mesa y completamente tramitados e informados los expedientes, se acuerda por última vez acceder al ingreso de los tres acogidos que figuran en la orden del día y a la petición de otro, de una joven anormal de Vardeverdeja, que no se pudo incluir en él por falta de los sellos correspondientes.

Se aprueba una solicitud de socorro con informe favorable.

También se aprueba el estado de precio medio formado por el Negociado, correspondiente el mes de marzo último.

Se estudia luego una comunicación del señor administrador de Reunidos, de la que se deduce que por irregularidades en los contadores se han pagado indebidamente a las Compañías de suministro de energía eléctrica, 481,62 pesetas. En ella se sugieren algunas ideas para evitar estas anomalías.

El señor interventor reconoce la laboriosidad de aquel funcionario y estima que procede descontar en las liquidaciones las cantidades que no debieron abonarse.

Como en la comunicación hay otro punto relativo a que gran parte de estas anomalías son producidas por las malas condiciones de la instalación, se estudia la forma de corregirla, aportando los señores gestores iniciativas que se concretan: Primero, en reparar la línea en lo posible para evitar el gasto excesivo y los peligros de la mala instalación; y segundo, que se proceda a confeccionar un proyecto por el señor arquitecto provincial para la instalación de una línea nueva.

El señor Garro amplía el acuerdo en el sentido de que esta reparación debe extenderse a la ins-

talación exterior también, y así se aprueba.

El señor presidente pregunta si se suspende la sesión de hoy dejando los asuntos de intervención para el día siguiente, pero a propuesta del señor López Palomo, se prolonga, extendiéndose a éstos:

INTERVENCION

Las Compañías Hidroeléctricas "Santa Tera" y "Eléctrica Tosa Santa Teresa y Electricista Todos por la Comisión, coinciden en la imposibilidad de conceder a ésta un tanto alzado para los establecimientos.

A propuesta del señor Vaquero, se acuerda pedir a ambas compañías nuevas tarifas por ellas prometidas, en la seguridad de que a la Corporación se le beneficie también con las bonificaciones que suelen hacerse a los particulares.

Se da lectura después al informe del letrado relativo a la propuesta del señor interventor, a fin de que se solicite del ilustrísimo señor delegado de Hacienda la revalorización de los intereses de inscripciones de la Beneficencia provincial.

Terminado éste, el señor interventor concreta las tres partes en que el asunto puede decidirse. Estudia cada una de ellas y propone soluciones para las dos últimas, que son aprobadas.

Se lee, por último, la relación que presenta el señor interventor de la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del próximo mes de mayo, importante 139.816,66 pesetas, que se aprueba sin discusión.

Y se levanta la sesión para continuarla hoy a las diez de la mañana.

Horario y Programa

de RADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros = 1095 kilociclos

14,00-15,00 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17,30-18,15.—Música, autokomintern, soldado, etcétera.

18,15-18,45.—Noticias en alemán e italiano.

18,45-20,00.—Habla Española.

21,30-22,00.—Noticiero oficial en varios idiomas.

22,00-22,30.—Conferencias.

22,30-23,00.—Noticiero internacional.

23,00-24,00.—Música clásica y diversos.

24,00-24,15.—Parte oficial y crónica.

24,15-24,30.—Música.

24,30-1,30.—Servicio de Prensa.

Anúnciate en

IMPERIO

CASA

ALCOVER

Frutas finas, legumbres y hortalizas

Martín Gamero, 19 - Toledo

Fabricación de Chorizo de Pamplona, Salchichón y Jamones

CIRILO GONI

Teléf. 1351 - PAMPLONA

Bar Moderno

Café exprés - Cerveza Especialidad en aperitivos

Hombre de Palo, 13 y 15 TOLEDO

Apostolado del Anuncio

1. ¡FALANGISTAS! No hagamos mal a nadie; pero procuremos siempre hacer el bien con discreción.

2. No «boicoteemos» a ningún comerciante; impongámonos el deber de realizar nuestras compras a los que nos apoyan haciendo en nuestra Prensa sus anuncios.

3. La caridad y la justicia, son las principales virtudes del Falangista; pero éstas, bien ordenadas, deben empezar por nosotros mismos y por los que nos apoyan con sus anuncios.

4. Sin Prensa Nacional-Sindicalista no hay defensa eficaz de nuestros ideales; sin anuncios no puede vivir nuestra Prensa; ayudar a nuestros anunciantes es, pues, hacer una obra Nacional-Sindicalista.

5. Organicemos nuestras compras de modo que realicemos con ellas una fructuosa producción. ¿Cómo? Muy sencillo: comprando a nuestros anunciantes con preferencia a todos los demás.

6. El Apostolado del Anuncio es uno de los Apostolados más fáciles, más eficaces y más necesarios en el día de hoy.

7. ¿Queremos tener una espléndida Prensa Nacional-Sindicalista? Al hacer nuestras compras, grandes o pequeñas, acudamos a nuestros anunciantes y digámosles que les compramos precisamente por ser anunciantes nuestros.

8. De este modo, todo lector, por modesto que sea, puede convertirse en un formidable sostén de nuestra Prensa Nacional-Sindicalista.

9. Para ser un gran Falangista no hace falta dinero, es necesario el sacrificio, y basta un poco de buena voluntad y un poco de sentido común.

10. Si la enorme masa del público falangista practicase este sencillo Apostolado del Anuncio, tendríamos dentro de poco la mejor Prensa del mundo y podríamos defender al Nacional-Sindicalismo con armas invencibles.

El Jefe de la Sección Comercial de IMPERIO, Julián Martín Martínez

Más de la Marañososa

(CONVERSACION)

En el altozano, junto a las covachuelas de madera, llenas de reflejos metálicos de luna, viendo en el campo, que adorna y alumbraba enemigos gigantes y triangulares y bosques de tanques y tiros sin ruido y panzas de enanos...

Elucubraciones de montes de guerra! Cansadas!

Hay una trincherita, no es larga y, enfrente, tiene el enemigo otra casi igual. Muchas noches, después de combates horrendos y cánticos de máquinas de muerte, entre el clamor más triste de heridos y agonizantes, que cortinas de plomo impiden auxiliar; una pequeña tréguila es bastante a la voz del hombre (¡Quién fuera Demóstenes, dominar los mares de la separación; Cicerón; convencer al Senado de mi doctrina pura!) para que vibre llamando al "hermano enemigo" (Francisco de Asís, tu lobo era mejor; estos devorarían a su Patria).

Una de esas noches que varios hablaban, se empeñó una cita; pocas condiciones: dos hombres valientes de cada partido, sin armas, con almas y besos de amigos. Y se fué la luna y retornó el sol.

Las diez; ¡es la hora! ¡Alto el fuego!, se oye con voz de hombre entero. Salto de trincherita. Es un comandante de boina encarnada, defendió el Alcázar no hay nadie mejor.

¡Hombres de mi Patria! ¡Alcázar de España! ¡Tercio de inmortalidad! A mi querida Falange le canto la enhorabuena que estas boinas sucias que incorporas, tú las engrosas, serán como los hombres mejores.

¡Unidad y cierra España! El eco de la palabra dulce del gran Caudillo retumbó en toda España. Anda la boina su camino de peligro, más de la mitad. Temores de traición invadiendo el subconsciente... No. Ya salta el enemigo su idéntico parapeto. Pelos rusos, latas rusas, prensa ruso-francesa... corazón de español. Son abrazados de verdad; son besos de dos hermanos, sin juguetes... rotos todos. Se ha terminado el tuteo. Respeto de la figura señorial del defensor de Toledo.

¿Señor comandante? Peridicos de toda España que trae en su boina. ¡Córdoba es nuestra! Asombro natural. ¡Otra desilusión! Siguen reproches de crueldad, no hay solo hermanos, ¡y eso lo decís vosotros? Mis prisioneros pasean el Madrid. Podrido. Prefiero la cárcel limpia con inyecciones de ideas... Y han hablado de sus muertos, que no importa enterrar. El mismo nicho tendrá vuestra osamenta cuando los buitres se cansen, porque pueden entrar los perros, que están hambrientos, y sufrir abandono. Las estrellas reflejarán en vuestros ojos sin vida, la muerte y la estación primaveral. Al fin, se ha hecho un convenio para dar sepultura. No hay nadie nuestro, pero Cristo lo marcó así: diez hombres nacionales van a estrechar más las buenas intenciones. Luego ha pasado tiempo y nadie del campo enemigo ha venido.

Será que por hidalgo, por español, por hombre, te habrá costado la vida, teniente. Sigo nuestra conversación. Recuerdo me dijiste: "Nada internacional; soy español como vosotros y hasta diste algún viva." Republicano... y sabías que no podía ser. Recuerdo con amargura tu despedida fresca, con sabores de aurora y esperanzas de flor: ¡hasta el cielo, si lo hay! Y el valor personado, el héroe

invencible, con más dolores que años y más penas que dolor, te dijo con una voz que tenía firmezas de las del Maestro: Yo te juro que lo hay y allí te espero. Tú, mi comandante, has sabido encontrar la honradez ahí enfrente, has contagiado a un canalla tu generosidad. Hoy rezas por su alma: "Como nosotros perdonamos a nuestros deudores..."

Tienes una esperanza que allí arriba el Altísimo te conceda un abrazo, buen español, con los juguetes rotos de muchas ilusiones y con un grito de esta Patria que quiere renacer: ¡Arriba España!

J. J. DE M.

La Marañososa, 23 de abril de 1937.

Un telegrama de Hitler al Generalísimo

Salamanca.—En el cuartel del Generalísimo se ha recibido un telegrama firmado por Hitler, en el que, después de agradecer las felicitaciones que con motivo de sus cumpleaños le fueron remitidas, hace los más fervientes votos por la victoria de la España nacional.

ULTIMA HORA

Guernica en nuestro poder

San Sebastián (dos madrugadas).—Llegan a esta noticia de la victoriosa entrada de nuestras tropas en Guernica. Informan que ha sido destruida completamente. Al llegar a una de las calles más céntricas, han podido observar cómo se derrumbaban grandes fachadas.

Los periodistas extranjeros han podido comprobar la maniobra de Aguirre: en algunas de las casas se deja ver patente la huella de la dinamita.

Esta es una prueba más de la barbarie roja que no contenta con asesinar, se dedica a destruir. Es parecido a los destrozos causados en Eibar.—(De nuestro servicio especial.)

NOTA INFORMATIVA

Francia vuelve a quebrantar la no intervención

San Sebastián.—Hoy se ha sabido en esta ciudad que un avión rojo español venía de territorio francés volando durante los últimos días sobre varios pueblos de la provincia de Vizcaya, atacándonos y bombardeándonos.

Se repite el hecho que se produjo con ocasión de la defensa y toma de Irún. En aquellos días también hubo aparatos que despegaron de Francia para intervenir en la contienda.

Aparte de lo que significa como intervención de Francia en nuestra guerra infringiendo todas las leyes internacionales, el hecho se presta a toda suerte de comentarios y uno de ellos puede ser perfectamente relacionado con el incendio de Guernica, provocado indiscutiblemente y en cualquier caso por el enemigo.

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a

IMPERIO

De la ofensiva en el frente de Vizcaya

Más detalles de las operaciones del día 28

Vergara. (11 mañana).—Desde el cementerio de Durango he contemplado la batalla a las puertas de Durango. Desde las alturas que le rodean se les ha hecho un verdadero fuego de ametralladora, que les ha causado numerosas bajas, en especial de los edificios altos, donde se hallaban instalados algunos nidos de ametralladora.

Esta tarde ha sido ocupada Yereeta. Con esta nueva ocupación ha quedado en nuestro poder toda la carretera de Eibar a Durango. La mayor resistencia se ha obtenido en la iglesia de Santa María, donde desde la torre hostilizaban a nuestras fuerzas. Al mediodía aparecieron varias nubes sobre el horizonte, descargando más tarde una torrencial lluvia, que impedía el movimiento.

El pueblo de Garay cayó esta mañana en nuestro poder, después de una fuerte resistencia, por parte de los rojos huidos de Durango y que en ella se habían concentrado. En este pueblo se hallaban numerosas familias evacuadas de Durango y que no habían sido obligadas a salir de Garay, caso raro en los rojos del frente de Vizcaya.

Los dinamiteros han volado el puente del ferrocarril de Durango y otros puentes cercanos.

A las seis y media de la tarde descendían impetuosamente nuestros soldados hacia el pueblo y a las siete y cinco minutos entraban en la población.

El material cogido por nuestras tropas es numerosísimo. En la hora que telegrafío, aún no se halla clasificado; en especial abundan las ametralladoras. Los prisioneros, en su mayor cantidad dinamiteros daban grandes gritos de "¡Viva España!"; estamos engañados, pero tal patraña no les ha de servir.

Una de nuestras columnas salió de Ondarroa, realizando un avance de doce kilómetros, llegando hasta la playa cercana, una hora más tarde entraban en Lequeitio, pasándolo y avanzando siete kilómetros más.

La columna que salió de Marquina llegó en su victorioso avance hasta dos kilómetros de Guernica, que se halla pasto de las llamas, obra de Aguirre. Varias columnas de humo se elevan de una de las principales calles, seguidas de explosiones, a consecuencia de la dinamita acumulada en las mismas.

Como se puede observar la jornada de hoy ha sido de las más victoriosas que se ha conocido.—(De nuestro servicio especial.)

El saludo de Falange es el saludo nacional

Salamanca, 26.—Decreto número 263:

"En los albores del movimiento nacional, cuando los patriotas perseguidos caían víctimas de los enemigos de España, el cortejo de los mártires saludaba precursoramente con el brazo en alto en señal de homenaje.

Falange Española adoptó como símbolo lo que era exponente del sentir popular, y al producirse la gesta se generalizaron aquellas demostraciones de respeto como manifestación de hermandad, de disciplina y de justicia social, que conduce al engrandecimiento de la Patria.

Toda la América española, a excepción de la roja Méjico, está al lado de Franco

Salamanca.—En el cuartel del Generalísimo se han recibido telegramas de adhesión de todas las naciones hermanas de la América española, a excepción de Méjico: Argentina, Chile, Cuba, Uruguay, Perú, Panamá, todos ellos firmados por los más prestigiosos elementos de la política.

Visado por la Censura

Al fundirse en el Estado actual la organización, la savia de sus admiraciones toma los caracteres de norma, y el saludo, que constituye la costumbre del pueblo, el testimonio de su elevada reciprocidad y mutuo asenso, será forma generosa que patentice el holocausto al más sublime de los ideales y el destierro de una época de positivismo materialista.

En su consecuencia, dispongo: Artículo primero.—Se establece como saludo nacional el constituido por el brazo en alto, con la mano abierta y extendida y formando con la vertical del cuerpo un ángulo de 45 grados.

Artículo segundo.—Al pasar la enseña de la Patria y al entonarse el himno nacional en los casos previstos en el decreto número 226, se permanecerá en la posición de saludo.

Artículo tercero.—El personal del Ejército y de la Armada conservará su saludo reglamentario en los actos militares.

Salamanca, 24 de abril de 1937.—Francisco Franco.

DECRETO NUMERO 226

Salamanca.—Al constituirse el nuevo Estado fué recogiendo de nuestro antiguo patrimonio cuanto de simbólico y representativo la Nación añoraba, interpretando el sentir de los buenos españoles, que se pronunciaba por una España grande, libre y tradicional.

Así, el pueblo enarboló desde los primeros instantes la gloriosa enseña, que es hoy de nuevo la bandera de la Patria.

Abolido el himno, en desafortunada hora adoptado, y que a su significación histórica unía el recuerdo de cinco años de traiciones a la Patria, las Músicas Nacionales volvieron por lo que era español y tradicional y la Marcha Granadera alzó sus notas en plazas, iglesias y catedrales, recogiendo el entusiasmo de lo que por ser Himno de España no debió jamás adscribirse a formas de Gobierno a que no estaba unido.

Otros Himnos gloriosos hicieron su aparición en la Cruzada y fueron cantos de guerra, Himnos de la Raza, que no obstante su particularismo de origen, han quedado unidos a la Historia Nacional y son símbolos de la gesta y homenaje a los gloriosos muertos de la gran empresa, que se rinde escuchándolos con la emoción de lo querido y el respeto de lo grande.

Por todo lo cual, y necesitando el Estado declarar un Himno Nacional, que sentido por el pueblo llene el lugar que en los grandes actos y ceremonias la invocación a la Patria y el protocolo exigen.

DISPONGO:

Artículo primero.—Queda declarado Himno Nacional el que lo fué hasta el catorce de abril de mil novecientos treinta y uno, conocido por Marcha Granadera, que se titulará Himno Nacional, y que será ejecutado en los actos oficiales, tributándole la solemnidad, acatamiento y respeto que el culto a la Patria requiere.

Artículo segundo.—Se declararán cantos nacionales y serán acogidos con la consideración, respeto y alta estima que la gloriosa campaña ha consagrado, los Himnos de Falange Española de Oriamendi y de la Legión, debiendo en los actos oficiales que se toquen ser escuchados con pie como homenaje a la Patria y en recuerdo a los gloriosos españoles caídos por ella en la Cruzada.

Artículo tercero.—El presente Decreto entrará en vigor el mismo día de su publicación en el "Boletín Oficial del Estado."

Dado en Salamanca a veintisiete de Febrero de mil novecientos treinta y siete.—Francisco Franco.

Crónica militar del frente de Vizcaya

Importancia de Guernica

Nuestras columnas, sin darse punto de reposo y animadas por un espíritu elevadísimo, han ocupado a las once y cuarto de la mañana de hoy, la villa de Guernica, después de un duro combate.

Nuestras tropas, al entrar en el casco de la villa, encontraron varios incendios provocados por los rojos en su huida, que enseguida se trató de sofocar con los elementos que previsiblemente llevaban nuestras fuerzas.

Con la ocupación de Guernica, cualquiera que observe el plano de esta zona de Vizcaya se dará cuenta de que a este Centro afluyen todas las comunicaciones provenientes de la costa y del este y que al tomarse Guernica quedan cortadas todas las fuerzas enemigas que operan en el rectángulo formado por la ría de Guernica, la costa por la línea Lequeitio Marquina y la de Marquina Guernica.

Es de esperar, pues, que caigan en nuestro poder gran cantidad de prisioneros y muchísimo material de guerra, pues no es posible que los rojos hayan podido retirar en un plazo tan corto como el que ha transcurrido desde la caída de Marquina hasta la toma de Guernica.

De la ocupación de Lequeitio

San Sebastián (una madrugada).—Una de las columnas que salió de Deva llegó, a última hora de la tarde, a Lequeitio, encontró a su paso todas las comunicaciones interrumpidas, algunos puentes cercanos al puerto estaban volados.

Este avance fué protegido por dos buques de guerra, que hostilizaron a los milicianos cercanos a la costa. La mayoría de la población ha sido evacuada por orden de Aguirre. El material cogido es abundantísimo. Entre éste figuran tres cañones del siete con cinco y seis ametralladoras. Gran parte del material se halla sin clasificar.

En el trayecto eran encontradas armas que en la huida habían sido arrojadas entre el mayor pánico. La labor realizada en el día de hoy ha sido inmejorable. (De nuestro servicio especial.)

Se recrudece la tirantez entre los partidos sindicales de Barcelona

Barcelona (una y treinta madrugada).—A raíz del asesinato del anarquista Portadas, se ha agudizado el problema entre los distintos partidos sindicales.

La U. G. T. ha negado la colaboración al Gobierno. Esta nueva espina en la política catalana será resuelta con una nueva crisis. (De nuestro servicio especial.)

Nuevo cañoneo sobre los objetivos de Madrid

Madrid (doce noche).—A las once en punto ha comenzado un nuevo tiroteo de cañón de gran intensidad sobre el casco y objetivos militares. Algunas de las bombas ha caído en la barriada de Cuatro Caminos, ocasionando algunos destrozos. (De nuestro servicio especial.)